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El alcalde y los empresarios analizan los "desafíos" de Sevilla y

resaltan el "marco permanente de diálogo"
original

SEVILLA, 19 Abr. (EUROPA PRESS) -

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, el presidente de la Confederación de Empresarios de

Andalucía (CEA), Javier González de Lara, y el presidente de la Confederación de

Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han mantenido un encuentro de trabajo en el

Ayuntamiento para analizar la situación económica de la ciudad, así como algunos de los

"desafíos" que tiene Sevilla por delante en los próximos años.

En la cita se ha subrayado el "marco permanente de coordinación y diálogo" entre el

Ayuntamiento y el sector empresarial. En la reunión, han estado presentes también la

delegada de Hacienda y Administración Pública, Sonia Gaya, el delegado de Economía,

Comercio y Turismo, Francisco Páez, y el secretario general de la CEA, Luis Fernández-

Palacios, ha detallado el Consistorio en una nota de prensa este miércoles.

La cita ha servido para "compartir" la situación económica de Sevilla en estos momentos y,

específicamente, la recuperación del sector turístico gracias al "marco permanente de

colaboración con el sector", la promoción de nuevas viviendas, el desarrollo industrial y los

proyectos de inversión pública en infraestructuras como el Metro y el tranvía, entre otros.

Del mismo modo, se han analizado los "efectos" de la Agencia Espacial Española, cuyo

consejo rector se reúne por primera vez este próximo jueves en el edificio del CREA, lanzando

así la constitución de este nuevo organismo. El alcalde ha agradecido a la Confederación de

Empresarios el "apoyo ofrecido en todo momento" a la candidatura de Sevilla y ha destacado

el "impacto" que tendrá en la economía. Ha puesto como ejemplo, la aprobación del proyecto

para la incubadora de empresas del sector espacial en las Naves de Renfe.

Como "gran desafío", el alcalde y el presidente de los empresarios andaluces han compartido

su "preocupación" por la sequía y sus "efectos" sobre los hogares y sobre la actividad

económica. En este sentido, han analizado las medidas de ahorro que se están poniendo en

marcha en materia de transformación digital, inversiones y de concienciación.

Antonio Muñoz ha agradecido a la CES su "implicación" en esta línea de trabajo que tiene

como objetivo "lograr reducir el consumo". El alcalde ha trasladado a los empresarios que, en
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estos momentos, "no hay previstos cortes de agua ni modificaciones de tarifas durante 2023".
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El alcalde de Sevilla y los empresarios andaluces comparten su

preocupación por la sequía
En la cita se ha subrayado el marco permanente de coordinación y diálogo entre el

Ayuntamiento y el sector empresarial. En la reunión han estado presentes también la

delegada de Hacienda y Administración Pública, Sonia Gaya, el delegado de Economía,

Comercio y Turismo, Francisco Páez, y el secretario general de la CEA, Luis Fernández-

Palacios.

original

Reunión mantenida entre el Ayuntamiento y la Confederación de Empresarios de Andalucía. / M. G.

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, el presidente de la Confederación de Empresarios de

Andalucía, Javier González de Lara, y el presidente de la CES, Miguel Rus, han mantenido

hoy un encuentro de trabajo en el Ayuntamiento para analizar la situación económica de la

ciudad, así como algunos de los desafíos que tiene Sevilla por delante en los próximos años.

En la cita se ha subrayado el marco permanente de coordinación y diálogo entre el

Ayuntamiento y el sector empresarial. En la reunión han estado presentes también la delegada

de Hacienda y Administración Pública, Sonia Gaya, el delegado de Economía, Comercio y

Turismo, Francisco Páez, y el secretario general de la CEA, Luis Fernández-Palacios.

La cita ha servido para compartir la situación económica de la ciudad de Sevilla en estos

momentos y específicamente la recuperación del sector turístico gracias al marco permanente

de colaboración con el sector; la promoción de nuevas viviendas, el desarrollo industrial o los

proyectos de inversión pública en infraestructuras como el Metro o el tranvía.

Del mismo modo, se han analizado específicamente los efectos de la Agencia Espacial

Española, cuyo consejo rector se reúne por primera vez mañana en el edificio del CREA

lanzando así la constitución de este nuevo organismo. El alcalde ha agradecido a la

Confederación de Empresarios el apoyo ofrecido en todo momento a la candidatura de Sevilla

y ha destacado el impacto que tendrá en la economía. Como ejemplo, la aprobación del

proyecto para la incubadora de empresas del sector espacial en las Naves de Renfe.

Como gran desafío, el alcalde y el presidente de los empresarios andaluces han compartido su

preocupación por la sequía y sus efectos sobre los hogares y sobre la actividad económica.

En este sentido, han analizado las medidas de ahorro que se están poniendo en marcha en

materia de transformación digital, inversiones o de concienciación. Antonio Muñoz ha

agradecido a la CES su implicación en esta línea de trabajo que tiene como objetivo lograr

reducir el consumo. El alcalde ha trasladado a los empresarios que en estos momentos no hay

previstos cortes de agua ni modificaciones de tarifas durante el año 2023.
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J. M. R. 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
se mostró ayer contrario a la limita-
ción de los precios del alquiler que in-
cluye la nueva ley estatal de la vivien-
da que está tramitando el Gobierno 
central. Durante su intervención en el 
Foro Gaesco, el regidor indicó que le 
ofrece «dudas» que esto pueda provo-
car «el efecto deseado» ya que, en tér-
minos de vivienda «como la propie-
dad, no podemos hablar de oligopolio 
ni de monopolio, sino de una atomi-
zación».  

Muñoz ofreció una conferencia so-
bre el tema ‘‘Sevilla en marcha’, don-

de presentó un plan de 35 medidas ur-
banísticas para «acelerar» la transfor-
mación de la ciudad, entre las que des-
taca una apuesta por la promoción de 
vivienda pública y por las infraestruc-
turas. En concreto, anunció que el par-
que público en alquiler de Emvisesa 
se incrementará en los próximos años 
hasta las 12.000, pasando de su actual 
ratio de una vivienda en alquiler por 
cada 82 habitantes a 68. 

También se refirió a los fondos para 
afrontar la segunda fase de la rehabi-
litación de las 144 viviendas de la ba-
rriada de Los Pajaritos, para la que se 
han captado 5 millones de euros des-
tinados a la instalación de ascensores 
y eficiencia energética. En este senti-
do, el alcalde se marca el objetivo de 
captar otros 300 millones de euros en 
fondos europeos para inversiones en 
la ciudad con preferencia para los ba-
rrios de transformación social.  

Y, por otro lado, el compromiso de 
inversión de 30 millones de euros en 

cuatro años para actuaciones en el sis-
tema general viario, entre ellas SE-35, 
SE-20 o la remodelación de la Ronda 
Urbana Norte.  

En materia de aparcamientos, An-
tonio Muñoz recordó que ya se encuen-
tra en licitación la nueva propuesta 
para mejorar la movilidad y la dota-
ción de aparcamientos en Triana, que 
incorporar, un aparcamiento rotato-
rio en San Martín de Porres, un apar-
camiento de residentes en Monte Pi-
rolo, y la ampliación de los itinerarios 
peatonales en la calle San Jacinto. Éste 
es el único aparcamiento público al 
que se comprometió concretamente 
en este foro, pese a que en el Plan de 

Movilidad Urbana Sostenible contem-
pla 21 en una década, hasta el 2030 
como fecha tope. «Dada la compleji-
dad del sistema concesional y dificul-
tades de acceso a la propiedad de apar-
camientos en zonas residenciales de 
alta densidad de vehículos en super-
ficie, se iniciará la licitación a lo largo 
de 2023 de los aparcamientos disua-
sorios y para zonas residenciales en 
superficie previstos en el PMUS», apun-
tó el gobierno municipal en una nota. 

Por otro lado, el alcalde informó de 
que está negociando con el Puerto el 
traslado de la Gerencia de Urbanismo 
a los tinglados situados junto a la ave-
nida de Las Razas, y que se destinarán 
a usos terciarios. «Entiendo que el tras-
lado allí podría suponer un elemento 
tractor para arrastrar a otras empre-
sas y servicios en un espacio de opor-
tunidad», afirmó. 

Cita con los empresarios 
La agenda del alcalde incluyó una en-
trevista en el Ayuntamiento con el pre-
sidente de la Confederación de Empre-
sarios de Andalucía, Javier González de 
Lara, y el presidente de la CES, Miguel 
Rus. Durante la reunión, se habló con-
cretamente de la sequía y sus conse-
cuencias, la Agencia Espacial Españo-
la y la situación económica de la ciudad.

Muñoz, contrario a la limitación 
de los alquileres de Pedro Sánchez

∑ El alcalde anuncia que 
trasladará la Gerencia 
de Urbanismo a los 
tinglados del Puerto

El alcalde, Antonio Muñoz, reunido ayer con el presidente de la CEA, Javier González de Lara, y el de la CES, Miguel Rus  // J.M. SERRANO

Ante los empresarios de 
Gaesco promete elevar a 
12.000 las viviendas en 
alquiler de Emvisesa en los 
próximos años
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El marco de diálogo constante fue enfatizado por el alcalde y los

empresarios de Sevilla mientras analizaban los desafíos actuales

en la ciudad
En la cita se ha subrayado el «marco permanente de coordinación y diálogo» entre el

Ayuntamiento y el sector empresarial. En la reunión, han estado presentes también la

delegada de Hacienda y Administración Pública, Sonia Gaya, el delegado de Economía,

Comercio y Turismo, Francisco Páez, y el secretario general de la CEA, Luis Fernández-

Palacios, ha detallado el Consistorio en una nota de prensa este miércoles.

Redacción  •  original

SEVILLA, 19 (EUROPA PRESS)

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, el presidente de la Confederación de Empresarios de

Andalucía (CEA), Javier González de Lara, y el presidente de la Confederación de

Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, han mantenido un encuentro de trabajo en el

Ayuntamiento para analizar la situación económica de la ciudad, así como algunos de los

«desafíos» que tiene Sevilla por delante en los próximos años.

En la cita se ha subrayado el «marco permanente de coordinación y diálogo» entre el

Ayuntamiento y el sector empresarial. En la reunión, han estado presentes también la

delegada de Hacienda y Administración Pública, Sonia Gaya, el delegado de Economía,

Comercio y Turismo, Francisco Páez, y el secretario general de la CEA, Luis Fernández-

Palacios, ha detallado el Consistorio en una nota de prensa este miércoles.

La cita ha servido para «compartir» la situación económica de Sevilla en estos momentos y,

específicamente, la recuperación del sector turístico gracias al «marco permanente de

colaboración con el sector», la promoción de nuevas viviendas, el desarrollo industrial y los

proyectos de inversión pública en infraestructuras como el Metro y el tranvía, entre otros.

Del mismo modo, se han analizado los «efectos» de la Agencia Espacial Española, cuyo

consejo rector se reúne por primera vez este próximo jueves en el edificio del CREA, lanzando

así la constitución de este nuevo organismo. El alcalde ha agradecido a la Confederación de

Empresarios el «apoyo ofrecido en todo momento» a la candidatura de Sevilla y ha destacado
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el «impacto» que tendrá en la economía. Ha puesto como ejemplo, la aprobación del proyecto

para la incubadora de empresas del sector espacial en las Naves de Renfe.

Como «gran desafío», el alcalde y el presidente de los empresarios andaluces han compartido

su «preocupación» por la sequía y sus «efectos» sobre los hogares y sobre la actividad

económica. En este sentido, han analizado las medidas de ahorro que se están poniendo en

marcha en materia de transformación digital, inversiones y de concienciación.

Antonio Muñoz ha agradecido a la CES su «implicación» en esta línea de trabajo que tiene

como objetivo «lograr reducir el consumo». El alcalde ha trasladado a los empresarios que, en

estos momentos, «no hay previstos cortes de agua ni modificaciones de tarifas durante 2023».
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Muñoz promete 12.000 viviendas de alquiler en Sevilla
Queremos, además, incentivar la promoción privada de viviendas en alquiler asequible en

Sevilla. Por ello, estamos dando la oportunidad a todos los titulares de suelo para que pasen

sus VPO a viviendas de alquiler asequible y, así, se puedan promover de forma más rentable

generando una oportunidad para los jóvenes.

original

Antonio Muñoz ha participado en el Foro Gaesco. / M. G.

El alcalde de Sevilla y candidato por el PSOE a revalidar en la Alcaldía, Antonio Muñoz, ha

participado esta mañana en una conferencia-coloquio del Foro Gaesco con el tema 'Sevilla en

marcha', donde ha presentado un plan de 35 medidas urbanísticas para acelerar la

transformación de la ciudad, entre las que destaca una firme apuesta por la promoción de

vivienda pública y por las infraestructuras. En este marco, ha anunciado que el parque público

en alquiler de la empresa municipal Emvisesa se incrementará en los próximos años hasta las

12.000, pasando de su actual ratio de una vivienda en alquiler por cada 82 habitantes a 68;

que ya se han captado los fondos suficientes para afrontar la segunda fase de la rehabilitación

de las 144 viviendas de la barriada de Los Pajaritos con 5 millones de euros destinados a la

instalación de ascensores y eficiencia energética; que se marca el objetivo de captar otros 300

millones de euros en fondos europeos para inversiones en la ciudad con preferencia para los

barrios de transformación social; y el compromiso de inversión de 30 millones de euros en

cuatro años para actuaciones en el sistema general viario, entre ellas SE-35, SE-20 o Ronda

Urbana Norte.

Durante su intervención en un foro empresarial en el que han estado presentes, entre otras

personalidades, el presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla, Miguel Rus, y

los máximos responsables de Gaesco y Fadeco, ha señalado que Sevilla está en proceso de

crecimiento y expansión y, en consecuencia, estamos ejecutando el Plan Municipal de

Vivienda más ambicioso, diverso y completo que ha tenido la ciudad, especialmente orientado

para nuestros jóvenes, para que puedan iniciar sus proyectos familiares y vitales en Sevilla.

Por otro lado, después de la licitación de las obras de rehabilitación de las viviendas de Los

Pajaritos, ya hemos aprobado una segunda fase con otros 5 millones de euros para instalar

ascensores, escaleras accesibles y un sistema innovador de eficiencia energética de las 144

viviendas y, de nuevo, con fondos europeos. Queremos, además, incentivar la promoción

privada de viviendas en alquiler asequible en Sevilla. Por ello, estamos dando la oportunidad

a todos los titulares de suelo para que pasen sus VPO a viviendas de alquiler asequible y,

así, se puedan promover de forma más rentable generando una oportunidad para los jóvenes.

Estrategia de Emvisesa
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Por último, el alcalde de Sevilla ha recordado la estrategia de Emvisesa para desarrollar

nuevas fórmulas de alojamientos como los coliving o los cohousing para adaptarnos a las

múltiples necesidades de vivienda de colectivos como personas separadas, jóvenes

emprendedores, personas mayores, nómadas digitales o investigadores.

Otro asunto de relevancia trasladado por el regidor hispalense ha sido la próxima

incorporación a la estructura municipal de una unidad específica para la gestión de las

infraestructuras del transporte para la movilidad sostenible y aparcamientos de la ciudad, tanto

las que le compete desarrollar al Ayuntamiento como para la coordinación y supervisión de las

que corresponde desarrollar a otras administraciones públicas.

En este sentido ha detallado, la ciudad necesita un impulso y mejora de su red viaria principal

que sería coordinado desde esa nueva unidad de gestión. Tanto para articular los desarrollos

urbanísticos pendientes (Sistema General Viario del PGOU-SE35) como para solventar

problemas funcionales de vías existentes (SE20 o RUN). Por tanto, adquirimos aquí el

compromiso de invertir más de 30 millones para el sistema general viario en los próximos

cuatro años para las siguientes actuaciones: tramos de la SE-35 no afectados por el

expediente ambiental del Parlamento Europeo del año 2015, remodelación de la RUN,

remodelación a características urbanas de la SE-20, remodelación de la Avenida de Séneca

en Alcosa, remodelación de la Avenida de la Raza en coordinación con el Distrito Urbano

Portuario y otras actuaciones en el viario principal de distrito como Carretera de Su Eminencia,

Avenida de la Paz, Ingeniero La Cierva o Avenida de Jerez, ha desgranado.

En materia de aparcamientos, Antonio Muñoz ha recordado que ya se encuentra en licitación

la nueva propuesta para mejorar la movilidad y la dotación de aparcamientos en Triana, que

incorporar, un aparcamiento rotatorio en San Martín de Porres, un aparcamiento de residentes

en Monte Pirolo, y la ampliación de los itinerarios peatonales en la calle San Jacinto.

Adquirimos el compromiso de licitar las obras del conjunto de estas actuaciones durante el

ejercicio 2023, una vez hayamos obtenido los anteproyectos y estudios de viabilidad

económica-financiera, según ha abundado.

Aparcamientos disuasorios

Finalmente, y dada la complejidad del sistema concesional y dificultades de acceso a la

propiedad de aparcamientos en zonas residenciales de alta densidad de vehículos en

superficie, el alcalde ha dicho que se iniciará la licitación a lo largo de 2023 de los

aparcamientos disuasorios y para zonas residenciales en superficie previstos en el Plan de

Movilidad Urbana Sostenible (PMUS) en solares de titularidad municipal.

En cuando a los fondos europeos, el alcalde de Sevilla ha anunciado su intención de solicitar

al Gobierno de España un paquete de financiación para los proyectos estratégicos incluidos en

la Agenda Urbana Sevilla 2030. Es una herramienta potente que debemos explotar como

vehículo de financiación. Aspiramos a conseguir 300 millones de financiación europea para los

próximos 8 años en una estrategia integral de ciudad, que, además de inversiones en

infraestructuras, equipamientos, modernización digital y políticas sociales, incorpore una

estrategia de inversión extraordinaria en barrios de transformación social, según ha

especificado.

Todas estas iniciativas se incluyen en el plan de 35 medidas urbanísticas que el alcalde ha

presentado ante las empresas presentes en el Foro Gaesco para acelerar la transformación de

la ciudad y que incluyen también crear CECOP para obras de conservación del viario, fijar

criterios técnicos que eviten que las obras sean adjudicadas a empresas sin que estás tengan

la solvencia adecuada, duplicar el presupuesto para vías ciclistas y generalizar asfaltados con

materiales sostenibles, entre otras.

En estos momentos, vivimos un periodo histórico. Sevilla está en marcha. Hacía décadas que

no teníamos tanta explosión de proyectos e inversiones públicas y privadas. Iniciativas

transformadoras y estratégicas. Prácticamente hay que remontarse a la Expo del 92 para

encontrar algo parecido. El futuro es por tanto una gran oportunidad que debemos aprovechar,

ha concluido el alcalde, no sin antes hacer un repaso de todos los indicadores económicos,
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laborales y urbanísticos que indican, a su juicio, que la ciudad, pese a la pandemia, está

mejor que hace ocho años.
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R. Rocha

La Feria de Abril es el principal
evento en Sevilla en términos eco-
nómicos en la ciudad. El cálculo

sobre su impacto ronda los 930 mi-
llones de euros. El Ayuntamiento
llega a esta cantidad tomando co-
mo referencia la estimación de la
edición de 2022, basada a su vez

en una estimación de los indicado-
res de 2019 señalados en un infor-
me realizado por la Universidad
de Sevilla. Para llegar hasta esta
previsión se ha actualizado la evo-
lución del Índice de Precios de
Consumo (IPC), teniendo en
cuenta además el calendario am-
pliado de la Feria y los indicadores
de afluencia.

En cualquier caso, la Feria de
Abril supone el 3% del PIB anual

de la ciudad y duplica con creces
el impacto económico de la Se-
mana Santa. Factores no faltan.
El principal es que la Feria de
Abril es un fiesta exclusivamente
de Sevilla, es decir, no coincide
en el tiempo con celebraciones si-
milares en otros destinos, como
ocurre en Semana Santa, por lo
que el turista que llega a Sevilla
en estas fechas tiene un perfil
muy específico y viene dispuesto

a vivir el real en toda su exten-
sión. Suelen ser españoles, sobre
todo los fines de semana, a los
que se suman los aficionados a
las corridas de toros que vienen
año tras año. En esta última cate-
goría están los turistas que llegan
de países con tradición taurina
como Francia, Colombia o Méxi-
co. A esto se suma el aumento de
la frecuencia de trenes, sobre to-
do AVE y media distancia por
parte de Adif.

Además, la presencia de me-
dios de comunicación de diferen-
tes países convierten a las infor-
maciones y reportajes sobre la Fe-

ria en una de las mayores proyec-
ciones turísticas de la ciudad.

Por otro lado, la Asociación de
Hoteles de Sevilla y Provincia
(AHS) ha estimado una previsión
de ocupación que ronda en estos
momentos el 85%. La media de
las reservas contratadas en los
hoteles de Sevilla es del 85%, lo
cual supone diez puntos porcen-
tuales por encima de las expecta-
tivas que había el 2022 por estas
fechas y con datos muy parecidos
a los del año 2019, año previo a la
pandemia, en cuanto a ocupación
se refiere.

“Sin tener datos concretos, los
hoteles de Sevilla se muestran
muy satisfechos con las expecta-
tivas que tienen para la Feria de
Abril, no sólo por los datos de

El impacto económico de la Feria
será de unos 930 millones de euros

D. S.

La caseta de los turistas durante la pasada edición de la Feria de Abril.

● La fiesta es el principal evento de la

ciudad, supone el 3% de su PIB y duplica

los ingresos que reporta la Semana Santa

Las previsiones
apuntan a una
ocupación hotelera
cercana al 90%
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ocupación, son también por el
precio medio de venta, que todos
coinciden que es superior al de
2019”, destacan desde la asocia-
ción. Los dos fines de semana
cuentan con una ocupación por
encima del 87%, por lo que se es-
pera que se alcance el lleno con
las reservas de última hora.

La noche de mayor ocupación es
la del sábado del pescaíto, el 22 de
abril, con una media del 90%, y
que puede rozar el lleno con las re-
servas de última hora. Por contra,
la noche de menor ocupación es la
del Miércoles de Feria, con un 74%,
“pero con muy poca diferencia con
respecto al resto, ya que en gene-
ral, los datos de cada día de esta se-
mana son muy parecidos”, aclaran.

Para el presidente de la Asocia-
ción de Hoteles de Sevilla y Pro-
vincia, Manuel Cornax, “los datos
de ocupación y precio medio pa-
ra la Feria de Abril suponen un re-
vulsivo para los hoteles de Sevi-
lla, que recuperan e incluso supe-
ran cifras de 2019.

Las buenas cifras siguen el se-
gundo fin de semana, puesto que
pues el lunes es festivo, 1 de ma-
yo, y el día 2 es festivo en Madrid,
procedencia de un alto porcenta-
je de visitantes de la Feria de Sevi-
lla, por lo que se supone que au-
mente la ocupación a partir del
viernes 28 de abril.

El mes de mayo arranca con
unas previsiones de ocupación
muy altas pues el sábado 6 se cele-
bra la final de la Copa del Rey en
Sevilla, que se disputan el Osasuna
y el Real Madrid. Un encuentro
que ha llenado ya un alto
porcentaje de aloja-
mientos en
ocasiones an-
teriores.
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R. S.

El dispositivo de seguridad de la
Feria de Abril contará con casi
4.000 policías. Serán 1.915 los
agentes de la Policía Nacionales
y 984 los de la Guardia Civil, a los
que hay que añadir otros 1.055
policías locales, según anunció
ayer la subdelegada del Gobier-
no en funciones, Isabel Mayo,
quien también ha destacado la
importancia de trabajar de ma-
nera coordinada entre los distin-
tos cuerpos de seguridad, servi-
cios públicos e instituciones pú-
blicas y privadas, para el éxito del
dispositivo.

En concreto, participarán un
total de 1.675 efectivos de la Bri-
gada Provincial de Seguridad
Ciudadana del Cuerpo Nacional
de Policía, a los que hay que su-
mar los agentes que aportan la
Brigada Provincial de Informa-
ción, la Brigada Provincial de Ex-
tranjería y Fronteras, y la Brigada
Provincial de Policía Judicial; así
como los efectivos implicados de
las Comisarías de Distrito, su-
mando un total de 1.915 efecti-
vos. También podrán ofrecer apo-
yo los indicativos de Atención al
Ciudadano de servicio ordinario.

Por parte de la Guardia Civil, in-
tervendrán en el dispositivo 984

efectivos desde las 15.00 horas
del viernes 21 de abril hasta las
06.00 horas del domingo 30 de
abril. Del total de agentes de la
Guardia Civil, casi un tercio, 272,
pertenecen al Subsector de Tráfi-
co. Participarán también efectivos
del Seprona, la Patrulla Fiscal y de
Fronteras, Unidades de Seguri-
dad Ciudadana (Usecic), el Servi-
cio Cinológico, la Compañía Fiscal
y Frontera de Sevilla, el Grupo de
Información, los Grupos de Espe-
cialistas en Actividades Subacuá-
ticas (GEAS), el Centro Operativo
Coordinado y el Grupo Especial
de Desactivación de Artefactos
Explosivos (Gedex).

Por parte de la Policía Local de
Sevilla, el número de efectivos du-
rante la Feria de Abril será de
1.055, cifra que, al sumar los del
Cuerpo Nacional de Policía y la
Guardia Civil, eleva el dispositivo
de seguridad a más de 3.954 agen-

tes, y que cuentan, además, con los
voluntarios y voluntarias de Pro-
tección Civil en labores de apoyo,
según concretó el delegado de Go-
bernación y Fiestas Mayores, Juan
Carlos Cabrera, durante la reu-
nión con la Subdelegación para ul-
timar el dispositivo de seguridad.

En el dispositivo de la Policía
Local de Sevilla, se aplicarán las
mismas medidas que en 2022, in-
cluida, al igual que en Semana
Santa, la unidad de drones, que
tendrá en este caso como objeti-
vo principal controlar las botello-
nas en el entorno del Real, así co-
mo la venta irregular de bebidas
y alimentos en la zona de la Calle
del Infierno.

Para esta Feria de Abril, serán
en conjunto 6.100 los efectivos
municipales en activo, incluyen-
do a la Policía Local, Bomberos,
Protección Civil y otras áreas y
empresas municipales, como Sa-

lud, Consumo, Centro de Control
y Protección Animal, Gerencia de
Urbanismo y Medio Ambiente,
Servicio de Parques y Jardines,
Tussam, Lipasam y Emasesa.

Durante la semana de feria, los
agentes de la Policía Nacional
tendrán una presencia continua-
da en el recinto ferial durante las
24 horas del día a partir de la no-
che del sábado 22 de abril. La
Unidad de Caballería realizará
patrullas a caballo en el Real con
la presencia de 20 equinos; un
grupo específico de la Unidad de
Prevención y Reacción controla-
rá el parque de atracciones; y el
Grupo de Motos de la Policía Na-
cional vigilará las áreas de apar-
camientos y barrio de Los Reme-
dios, próximo a la feria. Las mi-
siones de vigilancia y prevención
en la plaza de toros de la Maes-
tranza las realizará la UPR y la
Unidad de Caballería.

El Seprona, por su parte, esta-
blecerá servicios tanto en el re-
cinto ferial como en el resto de la
ciudad, dirigidos al control de las
condiciones higiénico sanitarias
de los medios de transporte y de
los alimentos (inspección de fe-
chas de caducidad, etiquetados,
etc). También se realizarán pun-
tos de verificación para contro-
lar, de manera coordinada con
Policía Local, las condiciones de
los vehículos para el traslado de
animales al recinto ferial, en es-
pecial en el caso del ganado equi-
no; el documento de identidad
equina o microchip, y el estado fí-
sico y sanitario del animal.

Tanto en el recinto ferial como
en las inmediaciones del mismo,
los agentes de la Guardia civil y
de la Patrulla Fiscal y de Fronte-
ras inspeccionarán la venta de ta-
baco para la detección de infrac-
ciones a la normativa de ordena-
ción del mercado de tabaco así
como el contrabando. El Servicio
de Medios Aéreos de la Policía
Nacional participará también en
el dispositivo de seguridad de la
Feria con unidades de helicópte-
ros y drones, que sobrevolarán de
forma puntual el real de la Feria
y estarán en permanente contac-
to con el resto de fuerzas policia-
les. Por otra parte, Medios Aé-
reos contará con dispositivos an-
tidrones, con capacidad para lo-
calizar y controlar el vuelo de
drones que estén operando de
manera ilícita en el real, con el
consecuente riesgo para los ciu-
dadanos.

Casi 4.000 policías velarán por
la seguridad en la Feria de Abril

JUAN CARLOS MUÑOZ

Dos policías nacionales a caballo, en la Feria de Abril.

● La Policía Nacional contará con un
sistema antidrones para abatir los aparatos
que sobrevuelen ilegalmente el real

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 12

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/04/2023

 España

 31 328 EUR (34,341 USD)

 532,62 cm² (85,4%)

 8212 EUR (9002 USD) 

ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l pabellón de Hungría de la 
Cartuja ya luce completamen-
te remodelado. Las tejas de pi-
zarra rotas se han repuesto, 

se han barnizado los elementos de ma-
dera de la fachada y en el interior se 
han restaurado las piezas que falta-
ban trayendo materiales del país cen-
troeuropeo o fabricándolas a medida 
para que el edificio recupere el mismo 
aspecto que tenía hace treinta y un 
años. En este caso ha sido la iniciati-
va privada la que ha permitido recu-
perarlo por el interés del empresario 
Mario López Magdaleno quien lo ad-
quirió el año pasado a título personal 
sin tener muy claro el uso que le dará.  

Todavía hoy, con los andamios des-
montados y sin botes de pintura a la 
vista sigue sin tener una idea clara so-
bre el futuro que tendrá, pero sí está 
convencido de que es un activo valio-
so, dado el diseño singular y el espa-
cio en el que se encuentra. Sea cual sea 
su destino, el recinto ha rescatado otro 
pabellón que estaba en la ruina. Y no 
será el único. 

En menos de un año otros tres van 
a ser reabiertos tras la restauración 
integral de los mismos. El más cono-
cido de todos es el de la Unión Euro-
pea, situado a la espalda de la bola bio-
climática en el bulevar central del re-
cinto. El inmueble, que fue uno de los 
más emblemáticos por su decoración 
exterior con las banderas y por su for-
ma cónica, es obra del arquitecto Kar-
ten Karl Krebs. El encargado de recu-
perarlo será Endesa, para albergar un 
centro de innovación. 

El proyecto tiene un coste aproxi-
mado de dos millones de euros con los 
que se intervendrá en un edificio que 
ahora cumple treinta y un años y cuyo 
tronco piramidal tiene más de 50 me-
tros de altura. El lugar fue sede del par-
que científico y tecnológico y se ilu-
minó en abril de 2012 coincidiendo con 
el veinte aniversario de la Expo 92. 
Desde entonces apenas ha tenido uso.  

El siguiente es el pabellón del siglo 
XV, propiedad de la Consejería de Cul-
tura de la Junta, que lo quiere utilizar 
para ampliar el Centro Andaluz de 

Arte Contemporáneo (CAAC), alojado 
en el monasterio de la Cartuja. Las 
obras se adjudicaron la pasada pri-
mavera por 4,3 millones de euros y ter-
minarán en unos meses. El espacio se 
convertirá en un almacén visitable y 
sala de exposiciones de la colección 
permanente del CAAC.  

El proyecto, redactado por el arqui-
tecto Fernando Visedo Manzanares, 
pretende conciliar las exigencias téc-
nicas de un uso tan singular como el 
de reserva de obras de arte pertene-
cientes al patrimonio andaluz y la ex-
posición de las mismas. Además se 
habilitará un taller de conservación 
y restauración, así como otras depen-
dencias necesarias para el centro de 
arte.  

El siguiente es el pabellón de Tur-
quía, cuyas obras salieron a licitación 
en enero  por casi dos millones de eu-

Los pabellones de la Expo 
resurgen tres décadas después 
∑ Las iniciativas pública y privada 

permiten recuperar cuatro  
edificios efímeros en menos de un año 

∑ De los 120 que se construyeron para la 
muestra quedan en pie 52 y sólo unos 
cuantos permanecen vacíos

Pabellón de la Unión Europea, uno de los que serán recuperados   // RAÚL DOBLADO

S
evilla es una de las ciu-
dades que mejor ha 
aprovechado su Expo-

sición Universal. Aquel sue-
ño en el erial de la corta de la 
Cartuja, de cuya apertura se 
cumplen hoy 31 años, es aho-
ra una realidad cotidiana en 
forma de parque tecnológi-
co de cifras espectaculares 
que, a pesar de las dificulta-
des municipales para mejo-
rar su entorno, mantiene en 
sus pabellones revividos la 
impronta de la modernidad. 

Nunca es 

tarde

ADRIANO

El espacio había 
permanecido nueve años 
cerrado por la falta de un 
proyecto y de interés de  
los inversores D
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ros para adecuarlo como un centro de 

emprendimiento. 

El pabellón de Turquía es obra de 

los arquitectos Oner Tokcan, Hulusi I 

Gonul e Ilder Tokcan y pasa totalmen-

te desapercibido por su baja altura.  

Se encuentra en la calle Tomas Alba 

Edison, junto al antiguo edificio de 

Rank Xerox, hoy sede de Inerco. Jun-

to al conjunto destacaba una torre ex-

terior de 25 metros de altura, que re-

presentaba la bandera del país, pero 

fue derribada en 1996.  

Este espacio quedará bajo la ges-

tión de la Consejería de Empleo, en 

concreto del Servicio Andaluz del Em-

pleo (SAE), que lo usará como centro 

de innovación y excelencia dirigido a 

desarrollar iniciativas que optimicen 

los recursos de orientación e inserción 

laboral y emprendimiento; a generar 

nuevos modelos de intervención en 

los procesos de búsqueda de empleo 
adaptados a la realidad socioeconó-

mica y al mercado de trabajo.  

Otro que también genera interés y 

que tiene redactado un proyecto de re-

cuperación es el de Chile,  que se en-

cuentra en la calle Albert Einstein. Per-

tenece a Bogaris que lo tiene en el mer-

cado para alquiler. Fue ideado por los  

arquitectos Germán del Sol y José Cruz 

con una estructura exterior de made-

ra que ahora presenta algunos desper-

fectos. El principal atractivo durante 

la muestra fue que albergaba un ice-

berg antártico de 60 toneladas, prove-

niente de Bahía Paraíso. Este fue trans-

portado por partes, por el buque Gal-

varino de la Armada de Chile, dentro 

de contenedores refrigerados.  

De los 120 pabellones que compo-

nían la oferta de la Expo, todavía si-

guen manteniendo el mismo aspecto 

52, casi la mitad. La cifra puede pare-

cer negativa, pero la perspectiva cam-

bia cuando se ofrecen todos los mati-

ces: sólo 33 de ellos se construyeron 

con la intención de que fueran perma-

nentes. El resto de los edificios nacie-

ron como construcciones efímeras 

como los que ahora se están recupe-

rando.  

Los 68 restantes han sido demoli-

dos a lo largo de estas tres décadas y 

en los espacios que han quedado li-

bres se han erguido más de cuarenta 

edificios de nueva planta. En proyec-

to está otro, el futuro Centro Común 
de Investigación de la Comisión Euro-

pea que se levantará sobre el pabellón 

de los Descubrimientos a la espalda 

del centro comercial Torre Sevilla. 
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Un buque carguero entra en la esclusa para la salida del Puerto de Sevilla  // ABC

E. M. 

SEVILLA 

El Puerto de Sevilla tiene en informa-

ción pública su ambicioso proyecto 

para la optimización de la navegación 

en la Eurovía E.60.02 del Guadalqui-

vir y su Estudio de Impacto Ambien-

tal con los que pretende cambiar la 

forma en la que se realizan los draga-

dos de mantenimiento para hacerlos 

más sostenibles. El documento, que 

tiene más de mil páginas, recoge in-

vestigaciones de distintas universida-

des para sacar el máximo partido a un 

canal de navegación que se queda pe-

queño para el tipo de buques que se 

utilizan actualmente para la carga.  

Entre las estrategias, que se han 

acordado en un proceso participativo  

liderado por la Autoridad Portuaria y 

abierto a todos los actores del estua-

rio, está la regeneración de las márge-

nes y muy en concreto las de la desem-

bocadura que lindan con Doñana. A 

este respecto, la institución propone 

utilizar el material de los dragados de 

mantenimiento una vez que estos fi-

nalicen para mejorar los fallos pato-

lógicos que presenta este tramo, es de-

cir, aquellos que son provocados por 

agentes externos a la dinámica fluvial. 

Para los no patológicos considera que 

lo mejor es restituir la ribera median-

te la aportación de áridos durante los 

dragados, de modo que se formen su-

perficies de playa seca. 

Para ello pide el apoyo de otras ad-

ministraciones que tienen competen-

cias en el río. En concreto menciona que 

«si se llegase a un acuerdo y coopera-

ción entre administraciones que per-

mita ejecutar las acciones de restaura-

El Puerto pide apoyo 
para regenerar la 
margen de Doñana
∑ El ambicioso proyecto 

para optimizar la 
navegación sale a 
exposición pública

ción de márgenes, la Autoridad Portua-

ria de Sevilla (APS) pondrá el material 

y la operativa asociada al dragado a dis-

posición de las administraciones para 

las regeneraciones. Asimismo, las téc-

nicas de dragado, en concreto la draga 

de succión en marcha realizará los apor-

tes donde indiquen los agentes intere-

sados». También comenta que «la zona 

de aporte será consensuada entre las 

administraciones implicadas, Espacio 

Natural Doñana, Demarcación de Cos-

tas y APS, dado que las prioridades pue-

den variar dependiendo de condiciones 

meteorológicas cada año, por ejemplo, 

periodo e intensidad de lluvias, tempo-

rales, etcétera». 

Técnicas innovadoras 

El Proyecto de Optimización de la Na-

vegación mejorará el acceso marítimo 

al Puerto de Sevilla con técnicas inno-

vadoras que favorezcan la entrada de 
buques con más carga, todo ello sin al-

terar las cotas de la rasante actual de 

la canal. Además, diseña alternativas 

que promueven al mismo nivel la con-

servación de los parámetros naturales, 

la mejora del medio ambiente, el desa-

rrollo social y el económico en base al 

modelo ‘Trabajar con la Naturaleza’. 

El presidente de la Autoridad Por-

tuaria de Sevilla, Rafael Carmona, des-

tacó ayer que «el proyecto incorpora 

los recursos naturales que nos brinda 

el ecosistema con una doble finalidad: 

mejorar la navegación y el estuario y, 

para ello, considera desde el inicio las 

oportunidades ambientales, sociales 

y económicas». «Las soluciones dise-

ñadas serán acometidas en un marco 

de cooperación conjunto establecido 

entre todas las administraciones im-

plicadas para trabajar con y para la 

naturaleza», dijo.  

Por último, respecto a la mejora de 

la maniobrabilidad durante la nave-

gación, el proyecto contempla la de-

signación de zonas óptimas para el 

cruce de buques y la limitación de la 

velocidad en algunos tramos para fa-

cilitar el desplazamiento de las em-

barcaciones y mejorar el calado ope-

rativo. Todas estas actuaciones han 

sido compartidas con los actores del 

estuario, sometidas a un control am-

biental exhaustivo y están apoyadas 

en estudios científicos y técnicos.

Con estas investigaciones 
se pretende mejorar la 
navegación para la entrada 
de buques con más carga 
de una forma segura
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R. S.

La Autoridad Portuaria de Sevi-
lla somete a información públi-
ca el proyecto básico para la op-
timización de la navegación en
la Eurovía E.60.02 del Guadal-
quivir y su Estudio de Impacto
Ambiental, tras un proceso par-
ticipativo abierto a todos los ac-
tores del estuario del Guadal-
quivir (comunidades agrícolas,
regantes, ecologistas, adminis-
traciones públicas, empresarios,
entre otros colectivos y la comu-
nidad científica). Este proyecto
mejorará el acceso marítimo al
Puerto de Sevilla con técnicas
innovadoras que favorezcan la

entrada de buques con más car-
ga, todo ello sin alterar las cotas
de la rasante actual de la canal.
Además, diseña alternativas que
promueven al mismo nivel la
conservación de los parámetros
naturales, la mejora del medio
ambiente, el desarrollo social y
el económico en base al modelo
Trabajar con la Naturaleza.

El Puerto plantea la combina-
ción del método tradicional de
dragado de mantenimiento (con
draga de succión en marcha) con
nuevas soluciones como la ope-
rativa WID, Water Injection
Dredging (inyección de agua a
baja presión en la Ante-esclusa y
Huertas, donde se acumula el
material de menor tamaño de
grano). Como medida de acom-
pañamiento al estudio de Impac-
to Ambiental, propone el uso de
los sedimentos dragados como
sustrato base para la restaura-
ción de las márgenes.

Información pública del
proyecto de optimización
de la navegación en el río

Prevé técnicas

innovadorasque

favorezcan laentradade

buquesconmáscarga
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S. L. SEVILLA  

La hostelería sevillana ha señalado 

que han aumentado los nuevos con-

tratos un seis por ciento este año 

con respecto al mismo periodo de 

2022, situando a la hostelería en una 

cifra cercana al 10 por ciento del to-

tal de empleados de la región. Por 

ello, ha explicado en un comunica-

do que «esta cifra se incrementa 

considerablemente en el mes de 

abril con la sucesión de Semana 

Santa y Feria». 
También, se refirieron a que «al 

contrario de la Semana Santa, en la 

cual establecimientos tanto del cen-

tro de la ciudad como de los barrios, 

ven aumentada en gran medida el 

volumen de clientes, durante la se-

mana de Feria el reparto es menos 

globalizado».  

Por ello, analizaron que son «tres 

los puntos neurálgicos en los que 

tradicionalmente se mueven el flu-

jo de sevillanos y foráneos y donde  

se siente con mayor repercusión: el 

barrio de Los Remedios, colindan-

te al Real de la Feria, en el cual, mu-

chos de los establecimientos pre-

sentan actualmente un cien por cien 

de reservas para la noche del pes-

caíto; el barrio del Arenal, donde 

confluyen los aficionados a los to-

ros que se suceden a lo largo de toda 

la semana; y la zona centro, en el 

que el número de visitantes extran-

jeros se dispara al acudir a conocer 

los grandes monumentos de la ciu-

dad al margen de la experiencia de 

la Feria de Abril». 

Sin embargo, este hecho no ocu-

rre en otros puntos de Sevilla según 

los hosteleros porque comentaron 

en la nota de prensa que «todo lo 

contrario ocurre en aquellos esta-

blecimientos situados en otras zo-

nas, donde ven disminuir de mane-

ra notable el volumen de ventas, 

más aún, con el nuevo modelo de 
feria que comprende dos fines de 

semana». 

Ante este análisis, los hosteleros 

expusieron que «con el encendido 

del sábado, se pone en marcha la 

segunda semana grande las Fiestas 

de la Primavera de la ciudad de Se-

villa, cuyo impacto económico al-

canzó la cifra de los 900 millones 

de euros, deparando un importan-

te de esas cifras al sector hostele-

ro». Por todo ello, esperan que sea 

«una tendencia que, se espera, con-

tinúe al menos en los grandes me-

ses de facturación del sector en la 

ciudad de Sevilla correspondientes 

a la estación primaveral» y recupe-

rando todos los ingresos perdidos 

durante la época de la pandemia del 

coronavirus.

La hostelería 
sevillana aumenta 
los nuevos 
contratos un seis 
por ciento este año

FERIA 2023
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Heineken eleva
sus ventas en
España un 20%
en el primer
trimestre

Redacción SEVILLA

La cervecera neerlandesa He-
ineken redujo su beneficio ne-
to a 403 millones de euros en
el primer trimestre de 2023,
un 3% menos frente a los 417
millones de hace un año, y re-
gistró una fuerte caída de ven-
tas de cervezas en Vietnam y
Nigeria, aunque mantiene sus
previsiones de crecimiento
para el año en curso.

Según los resultados publi-
cados ayer, los ingresos del
primer trimestre de este año
fueron de 7.632 millones de
euros, un 9,2% más en compa-
ración con el mismo periodo
de 2022, mientras que los in-
gresos netos fueron de 6.378
millones de euros y aumenta-
ron en alrededor del 9% de
forma orgánica, con un volu-
men total consolidado que
disminuyó un 3,1%.

Heineken vendió 54,8 millo-
nes de hectolitros de cerveza
en todo el mundo durante los
tres primeros meses del año,
un 3% menos que en el mismo
periodo de 2022, lo que se ex-
plica en el aumento de precios
para compensar la inflación,
aunque esto es lo que precisa-
mente permitió al grupo au-
mentar en ese 9% su factura-
ción total en esos meses.

Según la compañía, en Espa-
ña, los ingresos netos crecieron
más de un 20%, impulsados
por el aumento del volumen y
el mix de canales y marcas.

Destacan el caso de Hei-
neken 0.0, que aumentó en
nuestro país, y todo el porta-
folio premium liderado por El
Águila.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 10

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/04/2023

 España

 7 138 EUR (7,824 USD)

 251,90 cm² (40,4%)

 2188 EUR (2398 USD) 

R. S.

La costumbre sevillana de tomar
cerveza en la puerta de cervece-
rías como el Tremendo, el Vizcaí-
no o Casa Coronado protagoniza
estos días uno de los debates más
enconados de la precampaña
electoral. El candidato del PP a la
Alcaldía de Sevilla, José Luis
Sanz, ha aprovechado las quejas
de los hosteleros para abanderar
una campaña que ha tenido cier-

to eco en las redes sociales, con el
hashtag #lostanquesalacalle.

Sanz anunció ayer que hará
una ordenanza específica para
bares singulares e históricos de
Sevilla en cuanto tome posesión
como alcalde tras las elecciones
del 28 de mayo. Así se lo hizo sa-
ber personalmente a los hostele-
ros que regentan estos negocios
señeros de la ciudad, que según él
se han visto afectados por las me-
didas “restrictivas y arbitrarias”
del alcalde, Antonio Muñoz, “que
impiden consumir al cliente en la
calle si no está sentado de mane-
ra estabulada en un velador”.

“Este hecho está provocando la
pérdida de ingresos en estos ne-
gocios, en la mayoría de las oca-
siones de reducidas dimensio-
nes, por la pérdida de clientes y
por las multas que no paran de
recibir”. Del mismo modo, Sanz
argumentó que este modelo de
ciudad que quiere imponer el al-
calde socialista “va contra la idio-
sincrasia de establecimientos
clásicos” como El Tremendo, Co-
ronado o Casa Vizcaíno, incluso
de barrios de Sevilla como Pino

Montano o el Tiro de Línea, entre
otros; que basan su forma de vi-
da, atención al cliente y trabajo,
desde hace décadas, en este for-
mato que “ahora quiere eliminar
este gobierno socialista”.

El candidato del PP a la Alcal-
día de Sevilla ha recogido en pri-
mera personas las quejas de estos
establecimientos que le han tras-
ladado “su desesperación” ante
esta situación, así como las opi-
niones de “miles de sevillanos
que ven como están desapare-
ciendo estos bares que forman
parte del ADN de la ciudad”.

El delegado del Gobernación,
Fiestas Mayores y Área Metropo-
litana, Juan Carlos Cabrera, acu-
só ayer al candidato del PP de “di-
famar”, de “hablar sin haber es-
cuchado a los hosteleros” y de
“causar malestar a los propieta-
rios de los negocios y al propio
sector, que se sienten utilizados
por José Luis Sanz para su cam-
paña electoral llena de menti-
ras”. “No existe ningún cambio
de normativa, ninguna instruc-
ción, ninguna orden, ni ningún
programa de inspecciones de es-
tablecimientos por sacar vasos a
la calle. No ha cambiado nada
desde hace años”, recalcó Cabre-
ra, quien recordó que la ordenan-
za se aprobó en 2014 “cuando os-
tentaba la Alcaldía Juan Ignacio
Zoido, del PP”.

● El PP abandera una iniciativa para que se

pueda beber en la calle ● El gobierno dice

que la norma es la misma desde 2014

Polémica por la norma sobre
el consumo de cerveza de pie
en las puertas de los bares

PP

José Luis Sanz, en el Tremendo de Santa Catalina.
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Redacción SEVILLA

Bogaris, empresa andaluza espe-
cializada en la promoción, desa-
rrollo y gestión de proyectos en
los sectores inmobiliario comer-
cial, agroindustria y energías re-
novables, cumple 35 años. La
compañía sevillana, con presen-
cia en Europa y Latinoamérica, se
ha convertido en un referente
dentro del sector.

Fundada en 1988, con claro ca-
rácter emprendedor y marcada
por la capacidad de acometer
proyectos de diversa naturaleza
y sostenibles a largo plazo, la em-
presa ha basado su desarrollo y
crecimiento en tres pilares: la in-
novación, la sostenibilidad y el
progreso social. Estas caracterís-
ticas le han permitido desarrollar
proyectos tanto en el continente
europeo como en Sudamérica.

Bogaris ha desarrollado una
importante labor de especializa-
ción en el sector de la promoción
inmobiliaria comercial. En este
sector en el que ha colaborado
con los principales actores na-
cionales e internacionales. Du-
rante sus 35 años de vida la em-
presa ha podido realizar más de
80 proyectos entre parques y
centros comerciales y actuacio-
nes comerciales singulares. En-
tre sus actuaciones destacan
Granada Kinépolis, Málaga Nos-
trum, Sevilla Norte (2013) o
Centro Comercial Torrecárdenas
de Almería.

De cara a este año 2023, la em-
presa andaluza prevé la apertura
de numerosos proyectos que
cuentan con más de 30.000 m²
de SBA. Asimismo, la compañía
prevé que para el próximo 2024
esta cifra ascienda a espacios con
alrededor de 87.000 m² de SBA.

La apuesta de Bogaris es crear
lugares atractivos, cómodos y mo-
dernos, con especial atención a las
necesidades de los operadores co-
merciales que se asientan en estos.
De hecho, grupos como Costco
Wholesale, Mercadona, Kiabi, Le-
roy Merlin, Media Markt o McDo-
nald's, entre otros, han reiterado
su confianza y presencia en los
proyectos promovidos por la com-
pañía sevillana.

Bogaris se involucra en todos
los aspectos de la promoción y
gestión de parques, centros co-
merciales y actuaciones comer-
ciales singulares, desde la com-
pra del suelo hasta el diseño del
propio proyecto, a lo que se aña-
de la tramitación de permisos,
construcción, comercialización,
apertura y posterior gestión. Asi-
mismo, siempre busca a integra-
ción de los proyectos en el tejido
local y cultural del entorno.

Si bien, la promoción inmobi-
liaria comercial de Bogaris nace
Andalucía, hace años que saltó a
nivel nacional desarrollando
proyectos entre los que destacan
los de Costco-Las Rozas, en Ma-
drid, o Vilanova del Camí, en
Barcelona.

Además de la promoción inmo-
biliaria, en 1995, la empresa pu-
so en marcha Bogaris Energy pa-
ra dar respuesta a su preocupa-
ción por la sostenibilidad y las
energías renovables. Así ha lleva-
do a cabo proyectos que van des-
de el diseño de las plantas, hasta
la construcción de las mismas, la
gestión o la venta de la energía
eléctrica producida.

A día de hoy, la compañía conti-
núa apostando en este terreno con
iniciativas fotovoltaicas y eólicas
que cuentan con una potencia ins-
talada superior a un gigavatio.

Desde sus inicios ha apostado
por el sector de la agroindustria.
En este terreno ha desarrollado
diversos proyectos nacionales e
internacionales.

JAVIER ALONSO

Centro comercial Torrecárdenas, en Almería, promovido por Bogaris.

● La compañía andaluza, centrada también en la agroindustria y las

energías renovables, ha realizado más de un centenar de proyectos

EMPRESAS

Durante sus años de
vida la sociedad ha
podido realizar más de
80 proyectos

Bogaris cumple 35 años con el
foco en la promoción comercial
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R. S.

El alcalde de Sevilla y candida-
to por el PSOE a revalidar en la
Alcaldía, Antonio Muñoz, parti-
cipó ayer en una conferencia-
coloquio del Foro Gaesco con el
tema Sevilla en marcha, donde
ha presentado un plan de 35
medidas urbanísticas para “ace-
lerar” la transformación de la
ciudad, entre las que destaca
una firme apuesta por la promo-

ción de vivienda pública y por
las infraestructuras.

En este marco, anunció que el
parque público en alquiler de la
empresa municipal Emvisesa se
incrementará en los próximos
años hasta las 12.000, pasando
de su actual ratio de una vivien-
da en alquiler por cada 82 habi-
tantes a 68; que ya se han capta-
do los fondos suficientes para
afrontar la segunda fase de la
rehabilitación de las 144 vivien-

das de la barriada de Los Pajari-
tos con cinco millones de euros
destinados a la instalación de as-
censores y eficiencia energética;
que se marca el objetivo de cap-
tar otros 300 millones de euros
en fondos europeos para inver-
siones en la ciudad con preferen-
cia para los barrios de transfor-
mación social; y el compromiso
de inversión de 30 millones de
euros en cuatro años para la SE-
35, SE-20 o Ronda Urbana Norte.

Muñoz promete 12.000 pisos de alquiler

M. G.

Muñoz participó ayer en el Foro Gaesco.
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Redacción

Las organizaciones agrarias
Asaja, COAG, UPA y Cooperati-
vas Agro-Alimentarias pidieron
ayer al Gobierno central y a las
autonomías que se habiliten
medidas “urgentes” de índole
económica y legislativa para pa-
liar los efectos de la sequía seve-
ra en el sector primario.

Las cuatro organizaciones
participaron en la reunión de la
Mesa Nacional de la Sequía en
Madrid, convocada por el Mi-
nisterio de Agricultura, Pesca y
Alimentación (Mapa), a la que
acudieron también las autono-
mías, la federación de regantes

(Fenacore) y el Ministerio para
la Transición Ecológica y el Re-
to Demográfico (Miteco).

La reunión fue presidida por
el subsecretario de Agricultura,
Pesca y Alimentación, Ernesto
Abati, una circunstancia que fue
criticada por buena parte del
sector y la propia Junta de An-
dalucía, que exigían la presen-
cia del ministro, Luis Planas, da-
da la gravedad del asunto.

El Ministerio ya había avisado
que este encuentro iba a ser de
diagnóstico de la situación –que
es agónica en muchos sectores
agrícolas y ganaderos– pero los
agricultores creen que “ya no
caben más análisis”, sino pasar

a la acción. Aun así, tras la reu-
nión, el Gobierno se comprome-
tió a estudiar más medidas de
apoyo y a pedir a Bruselas flexi-
bilidad en la aplicación de la Po-
lítica Agraria Común (PAC) pa-
ra los sectores afectados por la
sequía.

El propio presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, hizo re-
ferencia a esta situación en el
Congreso de los Diputados. Di-
jo que es necesario “reconfigu-
rar” la manera de relacionarse
“con un bien cada vez más esca-
so” como el agua y expresó su
deseo de que la lucha contra la
sequía se convierta en una “po-
lítica de Estado”, ya que el “de-
safío” es “evidente”.

En su opinión, los principales
ejes de actuación deben ser la
“recuperación de los ríos y acuí-
feros y la protección de las inun-
daciones; el impulso al sanea-
miento, depuración y reutiliza-

ción del agua; y la digitaliza-
ción de la administración” de
este recurso, especialmente en
el sector primario.

Según afirma, el Gobierno ha
dedicado 2.082 millones de eu-
ros en los presupuestos de 2023
y otros 1.055 millones de los
fondos europeos de recupera-
ción para tratar de conseguir es-
tos objetivos.

Mientras, los agricultores es-
peran como agua de mayo un
nuevo decreto de sequía, que se
hace de rogar. El presidente de
Asaja, Pedro Barato, pidió un
decreto de sequía “urgente” que
recoja medidas económicas, fis-
cales y en el ámbito de los segu-
ros agrarios.

Además, pidió flexibilidad a
la hora de aplicar la nueva Polí-
tica Agrícola Común (PAC) en
ámbitos como el cumplimiento
de los ecorregímenes y que se
demore la entrada en vigor del

cuaderno digital de campo, pre-
vista para septiembre.

Desde COAG, el miembro de
la comisión Ejecutiva Andrés
Góngora reclamó, en el mismo
tono, que se pase del diagnósti-
co a la acción con la aprobación
de un decreto de sequía y un
pacto de Estado para que la se-
quía “no se convierta en un ar-
ma arrojadiza entre comunida-
des autónomas y el Gobierno
central”.

Además, solicitó la constitu-
ción de una mesa interministe-
rial con Agricultura, Economía,
Hacienda y Transición Ecológi-
ca para “sacar adelante todo ti-
po de medidas” porque la situa-
ción “es muy grave”.

Al igual que Barato, pidió fle-
xibilidad tanto para aplicar la
PAC como a la hora de implan-
tar otras normativas en el ámbi-
to del uso de los fitosanitarios.

Por su parte, el secretario eje-
cutivo de UPA, Ignacio Huertas,
incidió en la necesidad de poner
“presupuesto” comunitario, na-
cional y autonómico sobre la
mesa para adoptar planes “ur-
gentes” de respuesta.

Esta organización ve perti-
nente que se celebre un encuen-
tro “al más alto nivel, es decir,
con el ministro Luis Planas” en
el plazo “más breve posible”.

UPA es partidaria de más ayu-
das directas al agricultor, de
modificaciones legislativas pa-
ra facilitar la gestión de las ex-
plotaciones y de flexibilizar las
exigencias de la PAC.

“Estamos ante una catástrofe
muy amplia para el conjunto del
sector ante una situación abso-
lutamente excepcional y lo que
necesitamos son medidas ex-
cepcionales y cuanto antes”, re-
marcó.

Desde las cooperativas agroa-
limentarias, su director general,
Gabriel Trenzado, pidió que se
aprueben exenciones y bonifi-
caciones fiscales y tributarias,
se prorrogue la ayuda de 20
céntimos y se flexibilice la Polí-
tica Agrícola Común.

El campo pide medidas urgentes
ante la sequía y un pacto de Estado

SERGIO PÉREZ / EFE

Mesa Nacional de la Sequía en el Ministerio de Agricultura.

● El Gobierno se compromete a estudiar
más apoyos al sector y a pedir a Bruselas
mayor flexibilidad para aplicar la PAC

El Ministerio avisó que
este encuentro iba a
ser de diagnóstico de
la situación

Las necesidades
de los productores
del Guadalquivir

La consejera de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Rural,
Carmen Crespo, reclamó al Es-
tado “un nuevo decreto de se-
quía ampliado a las necesida-
des de los agricultores y gana-
deros del Guadalquivir”, con
aplicación, entre el uso, entre
otrasmedidas, de "balsas y
sondeos para dar agua al gana-
do”, informa este departamento
en un comunicado. Carmen
Crespo volvió a reclamar una
reunión bilateral con Luis Pla-
nas para tratar cuestiones rela-
cionadas con el impacto de la
escasez de recursos hídricos en
el campo andaluz. Asimismo,
solicitó que el ministro Planas
intermedie en defensa de los
agricultores y ganaderos ante el
Ministerio para la Transición
Ecológica y el Reto Demográfi-
co, competente en obras hi-
dráulicas de interés del Estado
pendientes en Andalucía que
tienen gran peso para el campo.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



ACTUALIDAD ECONÓMICA DE SEVILLA

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 2

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 20/04/2023

 España

 5 047 EUR (5,532 USD)

 149,20 cm² (23,9%)

 1547 EUR (1696 USD) 

EDITORIAL

Nueva etapa en Abengoa

S
IETE años y medio después de que
Abengoa colapsara al final del verano
de 2015 –cuando en plenas turbulen-
cias financieras la forzada destitución

de Felipe Benjumea Llorente hizo fracasar la
ampliación de capital que intentaba la multi-
nacional sevillana– lo que queda del grupo,
otrora primera empresa de Andalucía, ha sido
adjudicado por el Tribunal de Instancia Mer-
cantil de Sevilla a la empresa española de ener-
gías renovables Cox Energy. La oferta de esta
compañía era la única de las presentadas que
en las últimas semanas había aportado dinero
–ocho millones de euros– para sostener el pago
de las nóminas y hacer frente a los gastos del
concurso de acreedores conexo de las princi-
pales filiales de Abengoa SA, disuelta por or-

den judicial en julio pasado. La decisión judi-
cial abre una nueva etapa para un grupo que,
según el auto del magistrado, aún mantiene
unos 9.000 puestos de trabajo, en gran parte
radicados en Sevilla. Pese a que al juez le gene-
ra dudas una compañía joven –se fundó en
2014– y de mucho menor tamaño, para tomar
la decisión de la adjudicación, en su auto, valo-
ra el compromiso de pujar por todas las unida-
des productivas que dice que mantendrá, así

como la totalidad del empleo y que la sede del
grupo adquirido se mantenga en Sevilla. Esto
último, que Abengoa siga siendo un vector de
innovación y empleo de calidad en Andalucía,
debe ser la prioridad. Cox Energy tiene ante sí
un reto mayúsculo, empezando por evitar un
desguace por partes. Necesita, en primer lugar,
que los acreedores privilegiados den su bene-
plácito, algo que parece factible por los com-
promisos que adquiere sobre parte de la deu-
da. Promete dar carga de trabajo inmediata,
aunque el propio juez señala que no es esencial
para las concursadas. Por ello, tendrá que reor-
ganizar y reenfocar a grupo de empresas que
lleva casi ocho años sufriendo una sangría de
activos y en la que se ha primado al acreedor fi-
nanciero por encima de la actividad misma.

El juez ha primado el compromiso
de Cox Energy a aportar dinero y de
mantener la actividad y la totalidad
del empleo, que debe ser la prioridad
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Reyes Maroto, Enrique Riquelme, Héctor Gómez, Antonio Muñoz, Jorge Paradela y Álvaro Polo, ayer en la sede de Abengoa  // EFE

NOELIA RUIZ 

SEVILLA 

El Gobierno de España pondrá a dispo-
sición de Abengoa una línea de avales 
de al menos 150 millones de euros para 
que la compañía pueda afrontar su nue-
va etapa después de que el juez decidie-
ra el miércoles adjudicar sus filiales al 
grupo español Cox Energy. 

Así lo anunció ayer en Palmas Altas 
el ministro de Industria, Comercio y 
Turismo, Héctor Gómez, en una con-
vocatoria en la que estuvieron presen-
tes tanto la exministra del ramo, Re-
yes Maroto, como el consejero de Po-
lítica Industrial de la Junta, Jorge 
Paradela, y el alcalde de Sevilla, Anto-
nio Muñoz. También asistieron direc-
tivos de la compañía, representantes 
de los trabajadores y decenas de em-
pleados.  

«Es un paso más que hemos dado, 
pero queda camino por recorrer», reco-
noció el ministro en una cita que tuvo 
lugar solo un día después de que el juez 
emitiera su auto eligiendo al compra-
dor que ha considerado más idóneo para 
la compañía andaluza. 

Por parte de Abengoa tomó la pala-
bra Álvaro Polo, quien comenzó su in-
tervención bromeando con que «con-
tra todo pronóstico, esta potencia de 
fuego sigue viva» y asegurando es una 
firma «operativa, a pesar de estar pseu-
doquebrada». Visiblemente emociona-
do, Polo explicó que, tras conocerse la 
decisión del juez, en las instalaciones 
de Palmas Altas se vivió un día «bárba-
ro» de «jolgorio, fiesta y alegría».  

De su lado, el consejero de Política 
Industria, Jorge Paradela, subrayó cómo 
la compañía ha sobrevivido a «estos casi 
diez años de incertidumbre». «Abengoa 
volverá a ser santo y seña de la ingenie-
ría y la energía a nivel nacional e inter-
nacional», auguró el consejero, al tiem-
po que resaltó las sinergias que Cox y 
Abengoa pueden desarrollar en mate-
ria de energías renovables. 

El alcalde de Sevilla aprovechó la oca-
sión para compartir algunas anécdotas, 

como aquella vez que se encontró en su 
domicilio una carta manuscrita por par-
te de dos trabajadoras en la que le ro-
gaban que diera un paso adelante para 
salvar a la compañía. En cuanto a los 
trabajadores, tomó la palabra el secre-
tario general de UGT FICA, Manuel Pon-
ce, reconoció que «nunca habían ima-
ginado llegar a un día como hoy». 

Los acreedores 

El juez decidió el miércoles que Cox 
Energy era la propuesta más idónea para 
hacerse con los activos de Abengoa. Aho-
ra la pelota está en el tejado de los acree-
dores con especial privilegio. Cuentan 
con un plazo de cinco días para dar su 
beneplácito a esta adjudicación.  

En concreto, es necesario que al me-
nos el 75% de el ‘sí quiero’ a la operación, 
un porcentaje que se superaría con el 
visto bueno de Caixabank, Santander y 
Credit Agricole. Todo apunta a que es-
tas tres entidades, entre las que suman 
más del 80% de los acreedores con es-
pecial privilegio, se van a pronunciar fa-
vorablemente.  

Tres de los cuatro interesados res-
tantes, RCP, Ultramar y Cox, han asegu-
rado a ABC que no presentarán recur-
so de reposición ante la decisión del 
juez, mientras que el otro grupo espa-
ñol, Urbas, ha declinado ofrecer una res-
puesta por el momento. Aunque aún 
quedan diversos trámites, como una au-
torización por parte del Ministerio de 
Defensa, el proceso se acelerará consi-
derablemente al ser el comprador un 
grupo de capital español. La operación 
de venta de la unidad productiva no ten-
drá que pasar por el Consejo de Minis-
tros, algo que podría haberse demora-
do en hasta seis meses si el adjudicata-
rio hubiese sido un comprador 
extranjero.

El Gobierno promete 
a Abengoa una línea 
de avales de al 
menos 150 millones 

∑ El Ejecutivo Central,  
la Junta y el 
Ayuntamiento 
respaldan al nuevo 
accionista

Todavía quedan algunos 
flecos, como la 
autorización de la 
operación por parte del 
Ministerio de Defensa

El nuevo dueño de la compa-
ñía lanzó ayer un mensaje de 
esperanza para el futuro. El 
presidente de Cox, Enrique 
Riquelme, se dirigió por 
primera vez a los trabajado-
res y directivos en un alegre y 
concurrido salón de Palmas 
Altas en el que no hace 
demasiado tiempo tenían 
lugar tensas juntas de 
accionistas. Su objetivo es 
elaborar un plan «en las 
próximas semanas» y antes 
de los primeros 100 días para 
estructurar el trabajo a corto, 
medio y largo plazo. El 
presidente de Cox pidió 
mirar hacia delante «para 
entre todos ver cómo mejora-
mos y avanzamos tecnológi-
camente para poder volver a 
poner la pica de Abengoa 
como referente mundial» en 
sectores como el agua o la 
energía. «Espero devolveros 
el esfuerzo que habéis hecho, 
ahora nos toca a otros 
arrimar el hombro y conmigo 
vais a contar para todo lo que 
necesitéis», concluyó. 

Un plan de trabajo 
para los cien 
primeros días 
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L
a que fuera durante décadas 

empresa bandera de la 

ingeniera española en el 

mundo, Abengoa, emprende 

ahora una nueva vida, una segunda 

oportunidad al uso de aquel progra-

ma de televisión que en la década de 

los setenta nos trataba de concien-

ciar para evitar los accidentes de 

tráfico de una España que se 

adentraba en la democracia sobre 

ruedas. Entonces, un automóvil se 
hacía pedazos contra una enorme 

roca mientras se escuchaba que «el 

hombre es el único animal que 

tropieza dos veces en la misma 

piedra».  

El juez encargado de la liquida-

ción de Abengoa, que protagonizó la 

mayor quiebra en la historia de 

España, ha decidido adjudicar los 

activos más valiosos de la compañía 

a Cox Energy, del joven empresario 

Enrique Riquelme, miembro de la 

‘smart people’ y que aún acaricia el 

sueño húmedo de presidir el Real 
Madrid. Es socio 

desde hace más de 20 

años del club blanco y 

su padre, Enrique 

Riquelme de la Torre, 

formó parte de la 

directiva de Ramón 

Calderón, presidente 

del Madrid entre 2006 

y 2009. Así pues, la 

candidatura de 

Riquelme ha ganado 

contra todo pronósti-

co a otras en apariencia más 

potentes como las de Urbas, 
Terramar, Acciona , Elecnor o 
Maersk, ahí es nada.  

Tras el milagro y deliberadamente 

lejos de los focos mediáticos aparece 

un despacho de abogados llamado 

Medina Cuadros, que dirige Manuel 
Medina González, un polifacético 
profesional que igual escribe sobre 

el impacto de la crisis económica en 

las familias que le dice a Baltasar 
Garzón y a Dolores Delgado cómo 

encarrilar asuntos mayores.  

Además, Medina tiene gran 

ascendiente en el PP, donde se le 

percibe como la voz sensata del 

derecho, capaz de embridar las ideas 

peregrinas de uno u otro color y 

conciliar los intereses públicos y 

privados atendiendo a criterios 

técnicos y al interés general. Cosa 

bien rara en los últimos tiempos. 

Sus consejos, deslizados delicada-

mente sobre las moquetas del ‘Ibex 
10’, a modo de reflexiones ligeras, 

valen oro. Y todo con una sonrisa y 

con una habilidad que bien parece 

que la idea ha sido de la contraparte. 

La labor de asesoría jurídica ha 

resultado crítica. Y lo ha sido por 

partida doble. Primero, porque los 

rivales eran fabulosos y nadie 

apostaba un euro por Cox. Segundo, 

porque Riquelme tiene en sí mismo 

a su principal enemigo: una pulsión 

de juventud que sin duda el tiempo 

se ocupará de templar. 

El directivo nació el 9 de enero de 

1989 en Alicante y comenzó su 

andadura profesional en el grupo 

empresarial de su familia, relaciona-

do con el sector inmobiliario y de la 

construcción.  

Riquelme es, pues, otro exponen-
te del interés del sanchismo 3.0 por 

poner un pie y alguna mano en el 

sector energético, uno de los más 

favorecidos por los fondos europeos 

de reconstrucción. Abengoa, o lo 

que queda de ella, puede ser un 

bocado demasiado grande de digerir 

si no se ponen las cautelas necesa-

rias y no se atienden las voces de 

mesura y profesionalidad que tanto 

cuesta reconocer a los trompeteros 

monclovitas. Es demasiado fácil 

caer en la tentación de ver Abengoa 
como una nueva pradera empresa-

rial donde pacer con 

dineros públicos y 

cobijarse del largo 

invierno electoral que 

se avecina. 

La gran banca 

acreedora, con 

Caixabank, Santan-
der, BBVA y HSBC a 

la cabeza, dispone 

ahora de cinco días 

para validar el 

acuerdo sobre 

Abengoa. Otra ‘match ball’ para que 

Medina muestre su juego de muñeca 

y nadie tenga duda de que detrás de 

Cox hay mucho más que un treinta-

ñero que ofrece 564 millones, asume 

un pasivo de 205 millones y una 

deuda financiera de 252 millones. 

Sin duda una operación que puede 

ser un salto exponencial para Cox y 
que otros más curtidos en la reboti-

ca tratarán de que no sea al vacío.  

Ahora, el reto es no menos 

excepcional: en juego está salvar 

10.000 empleos en España y poner 

fin a una crisis que viene desde 

2015, cuando colapsó Abengoa, y 

desde cuando se han esfumado más 

de 20.000 millones de euros. Ahora 

y, como en aquel inquietante 

programa televisivo, el coche 

siniestrado da marcha atrás y se 

separa de la piedra mientras recorre 

el asfalto de su segunda oportuni-

dad. La carretera es incierta y 

vienen curvas. Veremos si no 

llueven más rocas, y si se incumple 

la profecía del hombre, el tropiezo y 

la misma piedra.

El juez le adjudica 
los activos más 
valiosos a Cox 

Energy de Riquelme

Manuel Medina y  
el milagro de Abengoa

 
 
 
MARÍA JESÚS PÉREZ

El empresario de la 
‘smart people’ aún 

acaricia el sueño de 
presidir el Madrid
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ElMetro, con trenesdoblesdesdeel sábado

Metro de Sevilla iniciará su dis-
positivo especial con motivo de
la Feria de Abril el próximo sá-
bado con un servicio ininte-
rrumpido de más de 200 horas
para atender la demanda exis-
tente: desde las 7:30 de esa día
hasta las 2:00 de la madrugada
del domingo 30 de abril al 1 de
mayo. El suburbano duplicará,
por tanto, la oferta de servicio
en un periodo ordinario gracias
al refuerzo horario y la mayor
disponibilidad de trenes. Duran-

te el periodo de servicio espe-
cial de Feria, el suburbano ads-
crito a la Agencia de Obra Pú-
blica circulará con trenes en
doble composición durante la
mayor parte del dispositivo, ex-
cepto en alguna franja de ma-
ñana, en la que se alternarán
los trenes simples y dobles. La
circulación con trenes dobles
aumenta la capacidad de trans-
porte y posibilita que los usua-
rios se distribuyan de manera
homogénea en los andenes.
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

La Asociación de Titulares de Casetas 

de Feria, Atica, ha pedido al Ayunta-

miento de Sevilla volver al formato an-
tiguo de la Feria con el inicio el lunes. 

En una reunión celebrada el pasado 

martes, Atica ha acordado, con un 98 

por ciento de los votos solicitar volver 

al inicio el lunes de pescaito o noche 

de la prueba del alumbrao y tener la 

prefería el fin de semana anterior. 

Los titulares de casetas piden al 

Ayuntamiento que invierta más en in-

fraestructuras, ya que consideran que 

estas «están anticuadas», al haber ar-

quetas sin tapa, poca potencia eléctri-

ca y tan solo 10kw por caseta, etc. 

«Una fiesta con un impacto econó-

mico de más de 900 millones de euros 

para la ciudad es motivo sobrado para 

que el ayuntamiento invierta más en 

sus infraestructuras», dicen. 

También solicitan más árboles para 

algunas calles con menos sombra, des-

congestionar la entrada de carruajes 

por la calle Costillares, dando paso des-

de esa calle a Gitanillo de Triana. 

Igualmente crearán una base de da-

tos con contactos de montadores, em-

presas de catering, de seguridad y gru-

pos de sevillanas para asociados y un 

seguro colectivo para las casetas. Otro 

acuerdo que han tomado es crear una 

alerta para que a ningún socio se le 

pase la fecha de renovación de las ca-

setas. 

También ofrecerán asesoramiento 

jurídico y diseñarán modelos de con-

tratos para con las empresas provee-

doras y volverán a pregunta por el ho-

rario de las casetas. Atica felicita a Li-

pasam por su labor y afirma que 

cumplirá todas las normas higiénico 

sanitarias. Además quiere hacer pre-

sidente honorífico a Rafael Carretero 

«artífice y creador de la actual feria».

Los titulares de casetas 
quieren volver al inicio 
de la Feria los lunes

∑ Se creará una alerta 
para que a ninguno se 
le pase la renovación 
de la licencia

El montaje de la Feria encara su recta final  // EP

Metro de Sevilla iniciará su 
dispositivo especial con 
motivo de la Feria de Abril 
este sábado estableciéndose 
un servicio ininterrumpido de 
más de 200 horas para 
atender la demanda: desde las 
7.30 horas de esa día hasta las 
2 horas de la madrugada del 
domingo 30 de abril al 1 de 
mayo. El suburbano duplicará 
la oferta de servicio en un 
periodo ordinario gracias al 
refuerzo horario y la mayor 
disponibilidad de trenes. 
Durante la Feria circulará con 
trenes en doble composición 
durante la mayor parte del 
dispositivo, excepto en alguna 
franja de mañana, en la que se 
alternarán los trenes simples 
y dobles.

El Metro circulará  
de forma 
inninterrupida
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A. R. VEGA / M. MOGUER 

SEVILLA 

El presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, se puso ayer el traje ‘ecoverde’ 
para hacer oposición desde la tribuna 
del Congreso al jefe del Gobierno an-
daluz, Juanma Moreno, a cuenta del 
plan impulsado por el PP y apoyado 
por Vox para regularizar regadíos exis-
tentes en el entorno de Doñana. Cons-
ciente del filón que representa a un 
mes del comienzo de la campaña de 
las elecciones municipales del próxi-
mo 28 de mayo, donde las encuestas 
no son favorables para el PSOE, Sán-
chez no suelta la presa y ha lanzado 
una ofensiva para desgastar al ‘barón’ 
del PP con más poder territorial de Es-
paña. De fondo está el debate sobre el 
impacto de las políticas medioambien-
tales en el mundo agrario, que despier-
tan muchas tensiones en la corona fo-
restal del parque, donde se cultivan 
los frutos rojos que se venden en los 
supermercados europeos. Es el motor 
económico para cinco municipios: Al-
monte, Moguer, Lucena del Puerto, Ro-
ciana del Condado y Bonares. Tres de 
ellos tienen alcaldes socialistas.  

Con el conflicto en plena eferves-
cencia, el presidente del Gobierno vi-
sita hoy una infraestructura pertene-
ciente a la Estación Biológica de Do-
ñana que se ocupa del estudio e 
investigación en el parque nacional. 

Coincidirá en Huelva con líder del PP, 
Alberto Núñez Feijóo, que se reunirá 
con empresarios. Si hace una semana, 
durante un mitin del PSOE en Burgos, 
Sánchez proclamó que «Doñana no se 
toca», ayer dio una vuelta de tuerca 
más a su estrategia presentándose con 
hechuras de salvador frente a la ini-
ciativa impulsada por el Ejecutivo an-
daluz. Le exigió que «retire sus planes, 
reconozca el error y frene el atrope-
llo» se está cometiendo. En su ofensi-
va para poner en aprietos a la derecha, 
no hubo lugar para los matices.  

La Junta no se ha cansado de decir 
que su proposición defiende el uso de 
agua superficial proveniente de los fu-
turos trasvases para facilitar el riego a 
los agricultores que cumplan los requi-
sitos de acceso a concesiones de la Con-
federación Hidrográfica del Guadalqui-
vir, que depende del Estado. En ningún 
caso, apoya el expolio de los acuíferos. 

Pero la polémica está servida y la ce-
remonia de la confusión ha llegado has-
ta la mismísima Comisión Europea, que 
ha amenazado con una sanción si la nor-
ma sale adelante. La vicepresidenta ter-
cera y ministra para la Transición Eco-
lógica, Teresa Ribera, se reunió este mar-
tes con el comisario europeo de Medio 
Ambiente, Virginijus Sinkevicius, para 
compartir su «preocupación» por este 
asunto y buscar el modo de frenarlo.  

En este contexto, Sánchez aprove-
chó una comparecencia parlamentaria 
sobre las últimas reuniones del Conse-
jo de Europa para echar más leña al fue-
go de Doñana. Así, señaló que «la juris-
prudencia española y europea son ta-
jantes contra los planes que tratan de 
imponer la derecha y la ultraderecha 
en Andalucía» y recordó la iniciativa ha 
«encendido las alarmas» en la comuni-

dad científica y la CE. «Doñana será sal-
vada si hacemos caso a la ciencia, si cui-
damos y no se engaña a los agriculto-
res y si cumplimos con la legislación y 
las sentencias de los tribunales españo-
les y europeos»,  proclamó Sánchez.  

A falta de representantes de la Jun-
ta en el Congreso, la réplica se la dio 
la portavoz del PP, Cuca Gamarra, quien 
le afeó la «mentira» sobre este conflic-
to. «Señor Sánchez, ¿por qué no ha lle-
vado a cabo ninguna de las infraes-
tructuras por usted comprometidas 
en Doñana?». 

Sánchez explota el 
conflicto de Doñana 
para hacer oposición 
a Juanma Moreno

∑ El presidente visita 
hoy el Parque en plena 
polémica por el plan 
de la Junta para 
regularizar regadíos

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ayer en el Congreso  // JAIME GARCÍA

Pedro Sánchez 

Exige a la Junta de 
Andalucía que «retire sus 
planes, reconozca el error 
y frene el atropello» 

Cuca Gamarra, al presidente 

«¿Por qué no ha llevado a 
cabo en Doñana ninguna de 
las infraestructuras 
comprometidas»
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

E
L plan de regadíos de Doñana que defiende el
Gobierno andaluz es con toda seguridad la pri-
mera gran cáscara de plátano que pisa el pre-
sidente de la Junta de Andalucía. Los apoyos

electorales que pueda conseguir en los municipios de
Huelva no compensan en ningún caso la erosión que
sufre un Ejecutivo que ha enarbolado el estandarte de
la revolución verde y otros similares. Alguien no ha
calculado bien el coste de la apuesta (para muchos ga-
llarda) de proteger los intereses de los agricultores
porque Doñana es una marca que admite pocos mati-
ces y casi ningún debate serio. Para colmo la propues-
ta estalla como una bomba ra-
cimo a mes y medio de las
elecciones. Tenemos la con-
vicción de que nunca hubiera
sido un buen momento, pero
la proximidad de los comicios
es un hecho objetivo. Nadie
debe perder de vista que Eu-
ropa tiene en Doñana una
marca de fuerte prestigio,
vinculada a valores de soste-
nibilidad medioambiental,
cuando se trata de comercia-
lizar productos de agriculto-
res de élite. Da casi angustia
comprobar cómo el portavoz
del Ejecutivo y consejero del
ramo, el bueno del almerien-
se Ramoncín, se afana en ex-
plicar que no se plantea la
captación de agua del celebé-
rrimo acuífero 27, sino que se
trataría de aguas superficia-

les. Unas aguas que, por cierto, tendrían que proceder
de trasvases autorizados por el Gobierno de España,
que tendría siempre la última y decisiva palabra. Pe-
ro Ramoncín predica en el desierto de una política de
corto alcance, tuits, argumentarios de consumo rá-
pido y zascas. Con Doñana hemos topado, presiden-
te. Y encima en una España que se prepara para un
período de sequía. Los socialistas han visto por pri-
mera vez en cuatro años el toro del gobierno perfec-
tamente cuadrado y no van a perdonar el rejonazo,
aunque sea con el estilo bajuno de tildar a Moreno de
“señorito” y a Andalucía de “esquinita”. Mejor ha es-

tado Juan Espadas, siempre
con un talante y un estilo no
hirientes, que la vicepresi-
denta Ribera, que recurrió al
manual de urgencia de los
topicazos. Haría bien el Go-
bierno andaluz en salirse del
jardín en el que se ha metido.
Alguna forma habrá de ha-
cerlo. Las ferias comenzarán
a tronar en ciudades y pue-
blos, algún día tendrá que
llover y ya echará algún cable
la actualidad. Acudir a Bru-
selas a explicar el proyecto
suena muy bien, muy del diá-
logo y esas virtudes mano-
seadas, pero auguramos que
será peor desde el punto de
vista que más temen los polí-
ticos: el de la difusión de un
mensaje claro y positivo para
sus intereses.

CON DOÑANA HEMOS
TOPADO, PRESIDENTE

cnavarro@diariodesevilla.es

5

Es la primera cáscara de
plátano que pisa el Gobierno
andaluz, con sequía y a dos
meses de unas elecciones

La aldaba
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Manuel Ruesga

De camino a los Jardines Torre
de los Perdigones, José Luis
Sanz (Sevilla, 1968) reflexiona
que a la ciudad le hace falta un
cambio, “ponerla a funcionar y
continuar con la transforma-
ción que se empezó con la Expo-
sición de 1992”. El candidato
del Partido Popular se muestra
confiado en salir como alcalde
de las urnas el 28 de mayo. Nos
montamos en la línea 13 de Tus-
sam al entender el senador que
es la mejor forma de dar a cono-
cer cómo funciona un transpor-
te público “que es muy mejora-
ble. Hay zonas de Sevilla que
son auténticas islas para el
transporte en la ciudad”.

En campaña electoral desde ha-
ce más de año y medio, explica
que sus ratos libres a la semana se
reducen a llevar a sus hijos al cole-
gio antes de entrar a trabajar y to-
mar una cerveza con su mujer en
algún momento del fin de sema-
na. Lleva casi un año sin poder co-
ger un libro y seis meses sin salir
con su bicicleta de montaña. “En
la política hay que tener mucha
vocación porque todas las horas
echadas es siempre a costa de la
familia, pero esta gran aventura
es la más importante de mi vida”.
–¿CómoveSevilla?
–Tiene dos problemas fundamen-
tales. El primero es que no funcio-
na.¿Esoquésignifica?Losservicios
públicos funcionan mal o regular.
Es una ciudad sucia, Lipasam no
funciona. El transporte público
funciona regular, y el tráfico es un
caos en determinadas horas del día
porque la ciudad se ha convertido

en una ratonera por la falta de pla-
nificación con las grandes obras.
Las zonas verdes están mal mante-
nidas. El patrimonio arbóreo no es-
tá bien cuidado. Tampoco funciona
la ciudad porque cada día es un po-
co más insegura debido a la falta de
policías locales y nacionales, y a la
falta de inversiones para incremen-
tarlaszonasdevideovigilancia.

El segundo problema es que la
ciudad ha perdido muchísimo es-
pacio con respecto a capitales es-
pañolas como Valencia, Bilbao,
Zaragoza o Málaga.

–¿Cuáles son los problemas
principalesquesufre la ciudad?
–El principal problema de la ciu-
dad es la falta de limpieza. Se re-
cuerdan pocas épocas en la que
Sevilla esté tan sucia. A Antonio
Muñoz se le recordará por dejar
una ciudad muy sucia, los ma-
motretos de la Palmera y cargar-
se los túneles de la SE-40. La lim-
pieza es el síntoma más evidente
del abandono y la dejadez de la
ciudad. La palabra que mejor de-
fine todo lo que pasa en la ciudad
es la palabra dejadez.

Otro problema es la falta de
aparcamiento en cualquier barrio.
Hay una doble fila que no se mue-
ve hasta la mañana siguiente. Un
tercer problema es la inseguridad
creciente. Recuerdo cuando em-
pecé que el principal problema
que me comentaba todo el mundo
era la limpieza, ahora se suma
aparcamiento e inseguridad.
–¿Y los ejes de su candidatura
paramejorarla?
–Lo que quiero conseguir es que la
ciudad funcione y recupere el es-
pacio perdido en los últimos años.

¿Cómo quiero a Sevilla dentro de
20 años? Que siga siendo una po-
tencia turística, pero resolviendo
muchos problemas que el turismo
está empezando a ocasionar. Quie-
ro que recupere la capitalidad cul-
tural y se consolide como la capital
empresarial y tecnológica de An-
dalucía, y que también se consoli-
de como una de las capitales aero-
náutica del Sur de Europa.
–¿Ycómoseconsigue?
–Con tres herramientas funda-
mentales. La primera, con un mo-
delo de gestión que consiste en tra-
bajar mucho y rodearte de los me-
jores. Un alcalde debe tener tres
características fundamentales. La
primera, debe ser un comercial de
su producto. La segunda, debe ser
un aglutinador del esfuerzo de la
administración andaluza, del em-
puje de la sociedad y el empresa-
riado sevillano, y del potencial
universitario. Además, un alcalde
debe imprimir un impulso político

para evitar que se paralice, que es
lo que le pasa a Sevilla.

La segunda herramienta para
conseguirlo es una nueva gestión
urbanística sostenible que mejo-
re la calidad de vida de los sevi-
llanos. Hay que eliminar las tra-
bas administrativas y redactar un
nuevo Plan General de Ordena-
ción Urbana (PGOU), ya que el
actual está agotado y la ciudad
necesita uno nuevo para planifi-
car los problemas sin resolver.

La tercera herramienta es po-
tenciar algunas culturas perdidas,
como la eficacia en los servicios
públicos. “Sevilla debe resolver
ese problema que tiene al convivir
con seis de los diez barrios más po-
bres de España. Quiero ser el alcal-
de que reduzca la brecha con esos
barrios. Y después, la cultura em-
prendedora. Todo el que quiera in-
vertir un euro en la ciudad hay que
tratarlo como un héroe”.

“Sevilla es una ratonera por la
falta de planificación de las obras”

● En campaña desde hacemás de año ymedio, sus ratos libres se reducen a
llevar a sus hijos al colegio y tomar una cerveza con sumujer el fin de semana

JOSÉ LUIS SANZ. CANDIDATO DEL PARTIDO POPULAR A LA ALCALDÍA

ANTONIO PIZARRO

Sanz posa para la entrevista en los Jardines Torre de los Perdigones.

Quiero conseguir que
la ciudad funcione conun
modelodegestiónque
consiste en rodearte
de losmejores”
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E. MARTOS 

SEVILLA 

La unidad de caballería de la Policía 
Nacional será la protagonista el do-
mingo de la Feria de Sevilla con un des-
file que empezará en el Paseo de Co-
lón y terminará en la plaza de toros de 
la Maestranza. De esta manera cas-
trense dará comienzo la tradicional 
Exhibición de Enganches, que organi-
za el Real Club de Enganches de An-
dalucía y patrocina ABC, y que dedica 
su trigésimo séptima edición a este 
cuerpo de seguridad. Con ello quiere 
homenajearlo por el bicentenario de 
su fundación, como explicó el vicepre-

sidente del Real Club de Enganches de 
Andalucía, José Juan Morales, duran-
te la rueda de prensa de presentación 
en la Caja Rural. 

La participación de los agentes a ca-
ballo será la constante durante este 
fin de semana, primero el sábado en 
la celebración del Campeonato Inter-
nacional de Atalajes de Tradición 
(CIAT), que se celebra en la Plaza de 
España y el Parque de María Luisa, y 
el domingo en el coso taurino. El jefe 
de Brigada Provincial de Seguridad 
Ciudadana, Francisco Domínguez Bor-
ja, señaló que los actos de homenaje 
comienzan en la exhibición y se pro-
longarán a lo largo del año que viene.  

La Exhibición contará este año con 
noventa coches, la mayoría de ellos 

tradicionales, lo que significa que son 
anteriores a 1945. De ellos, 31 irán en-
ganchados a la calesera, que son con 
las guarniciones clásicas andaluzas 
de madroñeras y colores vivos, mien-
tras que el resto lo hará a la inglesa, 
con correajes de piel. Entre los parti-
cipantes habrá mulos, ponis, limone-
ras, troncos, tandem, potencias, tresi-
llos, cuartas inglesas y caleseras, me-
dias potencias, cinco a la larga y coach. 
Como novedad este año habrá una ma-
yor participación internacional con 
carruajes procedentes de Bélgica, Fran-
cia, Portugal y uno de Chile. 

Los primeros enganches llegarán a 
la calle Adriano sobre las diez de la 
mañana e irán tomando posiciones 
para su acceso a la plaza de toros, que 

La presentación congregó a autoridades y representantes del Real Club de Enganches   // RAÚL DOBLADO

El Real Club de Enganches dedica 
su exhibición a la Policía Nacional

∑ La unidad de Caballería 
del Cuerpo abrirá el 
domingo el desfile en la 
Maestranza

será por Antonia Díaz, como en años 
anteriores. Lo harán sobre las doce, 
una vez que los jueces hayan pasado 
revista a cada uno de los coches para 
su valoración que se dará a conocer al 
final de la jornada.  

Con los eventos ecuestres se man-
tiene «una tradición íntimamente li-
gada a Sevilla», comentó el presiden-
te de Caja Rural, José Luis García-Pa-
lacios Álvarez, quien destacó la 
«magnífica labor que realiza el Real 
Club de Enganches en la defensa de 
un arte basado en el respeto y cuida-
do de las formas». Como respuesta, el 
presidente de la institución, Jesús Con-
treras Ramos, agradeció el apoyo y ha 
valorado la apuesta de todos los pa-
trocinadores por la muestra». 

Finalmente el delegado municipal 
de Fiestas Mayores, Juan Carlos Cabre-
ra consideró que la exhibición «forma 
ya parte de la idiosincrasia de la Feria 
y de la ciudad» y que «cada año cons-
cita un mayor interés no sólo entre los 
sevillanos, sino también entre los vi-
sitantes». 

La sevillana María de León, 
hija de los marqueses de 
Cañada, ha sido la elegida este 
año para amadrinar la Exhibi-
ción de Enganches. Participará 
tanto en la muestra como en la 
cena de gana que se celebrará 
mañana en el Real Alcázar. 
Para ello irá vestida por 
Nicolás Montenegro y para el 
domingo en la plaza de toros 
lucirá un vestido de Enrique 
Rodríguez, diseñador y 
estilista. Será de corte clásico 
en color lavanda con aderezos 
de amatista y brillantes. 
También llevará una mantilla 
de punto de aguja y un mantón 
en tonos grisáceos. 

María de León será 
la madrina de la 
muestra ecuestre
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Reyes Rocha

El comienzo de la Feria de
Abril está marcado por la
exhibición de enganches en la
Real Maestranza de Caballe-
ría. En esta ocasión 90 coches
de caballos participan en esta
cita que está declarada de In-
terés Turístico de Andalucía y
que este año se suma de una
manera especial al 50 aniver-
sario del traslado del real des-

de el Prado de San Sebastián a
Los Remedios. De este modo, en
el recorrido que se realizará por
Sevilla el sábado 22 de abril con
motivo del IX Concurso Interna-
cional de Enganches de Tradi-
ción Ciudad de Sevilla, la Copa
de Naciones y el IX Campeonato
de España, se incluirá el barrio
de Los Remedios. Un total de 40
enganches pasarán por las calles
Juan Sebastián Elcano, Virgen de
Luján, Asunción, por delante de
la portada de la Feria y por Adol-
fo Suárez para retomar el itinera-
rio previsto.

En esta ocasión, la institución
homenajeada es la Policía Nacio-
nal con motivo del 200 aniversa-
rio de su fundación, que aunque
no se conmemora hasta 2024, ha
querido empezar los actos con su
participación en la Exhibición de
Enganches. Un día antes, el sába-

do 22 de abril, durante el Concur-
so Internacional de Enganches de
Tradición, habrá un concierto de
la Banda de Música de la Policía
Nacional, durante la prueba de
manejabilidad que se realizará en
el Prado de San Sebastián y en la
entrega premios en la Plaza de Es-
paña.

Además, el domingo 60 jinetes
de las unidades de caballería de
Madrid, Sevilla y Valencia, desfi-
larán sobre las 11:30 desde el Pa-
seo de Colón hasta la plaza de to-
ros para realizar una exhibición
de doma clásica antes de que los
90 coches de caballos proceden-
tes de diferentes puntos de Espa-
ña, Bélgica, Chile y Portugal rue-
den en el coso del Baratillo. Des-
de las 10:00 los carruajes partici-
pantes comenzarán a llegar a la
calle Adriano. La exhibición en sí
comenzará a las 12:00.

Un programa que ha sido pre-
sentado en la sede de la Funda-
ción Caja Rural del Sur en Sevilla
por los presidente y vicepresiden-
te del Real Club de Enganche, Je-
sús Contreras y José Juan Mora-
les, respectivamente. En el acto
también han intervenido el dele-
gado de Gobernación, Fiestas
Mayores y Área Metropolitana,
Juan Carlos Cabrera, el presiden-
te de Caja Rural del Sur, José Luis
García Palacios Álvarez; y el co-
misario jefe de la Brigada Provin-
cial de Seguridad Ciudadana de
la Policía Nacional, Francisco Do-
mínguez Borja.

La Exhibición de Enganches
con la que desde hace años co-
mienza la Feria de Abril es fruto
del esfuerzo del Club para mante-
ner viva esta tradición. “Quere-
mos ver de nuevo la Real Maes-
tranza a rebosar de sevillanos y
turistas que no quieren perderse
este espectáculo tan nuestro, la
mayor concentración de coches
de caballo a nivel mundial”, des-
tacó Jesús Contreras. En esta edi-
ción serán 90 los coches de caba-
llos participantes en la Exhibi-
ción, procedentes de Bélgica, Chi-

le, Portugal, así como de distintos
puntos de la geografía española
como Cantabria, Andalucía, Ca-
taluña y Madrid. Estos enganches
son una muestra selecta de los
1.400 matriculados para la Feria
de Abril, que es lo que hace a Sevi-
lla única en el mundo en su Paseo
de Caballos.
Pero sobre el albero de la Real
Maestranza no habrá solo caba-
llos (232 de los que 169 son Pura
Raza Española), sino también
mulas (20) y ponis (11) partici-
pantes en todas las modalidades
(limoneras, troncos, tándem, tre-
sillos, potencias, cuartas, medias
potencias y cinco a la larga). De
los 90 participantes, unos 31 irán
enganchados con guarnición ca-
lesera y el resto, 59, a la inglesa.

Como cada año, el Ayunta-
miento concederá al primero, se-
gundo y tercer clasificado de cada
modalidad con carruajes anterio-
res a 1945 que cumplan con los
requisitos tradicionales, que les
permitirá acceder con el coche de
caballos con el que ha concursado
y ganado en la Exhibición duran-
te todos los días de la feria. Tam-
bién se concederá una placa por
modalidad al mejor enganche
posterior a 1945.

Aparte de los trofeos al primer,
segundo y tercer clasificado en
cada modalidad participante y
uno al mejor enganche con ca-
rruaje posterior a 1945, un año
más se otorgarán unos premios
especiales en distintas categorías,
además de los relacionadas con la
moda y los complementos utiliza-
dos.

La exhibición de enganches,
elegante arranque

● La unidad de

Caballería de la

Policía Nacional

será la invitada en

la XXXVII edición

Los enganches proceden
deChile, Bélgica,
Portugal y diferentes
puntos de España
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M. MOGUER 

SEVILLA 

Andalucía tiene hasta 881.439 perso-

nas en listas de espera para ver a un 

médico. Si se atiende sólo a los anda-

luces que aguardan operarse, la cifra 

es de 171.935, según datos del Minis-

terio de Sanidad. Desde la Consejería 

de Salud y Consumo achacan el pro-
blema a la falta de médicos que sufre 

la comunidad, según explicó ayer la ti-

tular de dicho departamento, Catali-

na García, en el Parlamento andaluz.  

La consejera de Salud destacó que, 

si bien es cierto que hay un 20 por 

ciento más de andaluces en las listas 

de espera sanitarias, la comunidad 

ha conseguido reducir la cifra en un 

37,3 por ciento. Además, García seña-

ló que la comunidad «ha bajado en 80 

días» el tiempo que los andaluces es-

peran un médico mientras que la me-

dia de España es de una bajada de solo 

siete días.  

«Nuestro objetivo es seguir elimi-

nando listas de espera», señaló García 

durante su intervención en la comi-

sión de Salud que se celebró ayer. «Va-

mos a utilizar todos los medios a nues-

tro alcance, porque los andaluces solo 

nos piden una cosa, que les solucione-

mos su problema de salud. Y lo vamos 

a hacer», añadió la consejera. 

Hasta 134 días en lista 

Vox, que fue el grupo que formuló la 

pregunta sobre las listas de espera en 

Andalucía, afeó a la consejera de Sa-

lud el que los andaluces hayan pasa-

do de esperar 118 días  a 134 para ope-

rarse y que «todas las intervenciones 

quirúrgicas tienen una demora media 

de más de cien días», según señaló el 

diputado de la formación de Santiago 

Abascal Rafael Segovia.  
Para la consejera de Salud, el pro-

blema se explica «por el déficit de mé-

dicos que arrastramos» en Andalucía. 

Esto es algo, sin embargo, que está en 

vías de solución, añadió García, gra-

cias a la ampliación de plazas MIR que 

se hizo en 2019. Esa medida empeza-

rá a tener efectos «en 2025 o 2026», se-

ñaló la consejera. Hasta entonces, sin 

embargo, no se prevé una bajada sen-

sible de las listas de espera sanitarias 

en la comunidad.  

Para la consejera de Salud, las lis-

tas, en dos o tres años «mejorarán». 

De hecho, añadió Catalina García, «el 

gerente del Servicio Andaluz de Salud 

(SAS) en coordinación con el vicecon-

sejero, todas las semanas están pen-

dientes de los datos y de los proble-

mas que pueden surgir en los hospi-

tales en Andalucía, que son muchos, 

y casi todos ligados por ese déficit de 

profesionales». 

Por su parte, el diputado de Vox Ra-

fael Segovia llamó la atención sobre el 

número de andaluces pendientes de 

una intervención quirúrgica, el cual 

«se ha triplicado en la última década». 

«A pesar de la descarga que supone 

para el sistema el incremento de las 

intervenciones realizadas en el ámbi-

to privado, como consecuencia del au-

mento del número de andaluces usua-

rios de seguros privados y también de 
los conciertos del SAS», concluyó.

Las listas de espera sanitarias no 
bajarán al menos hasta 2025

∑ La consejera de Salud  
achaca el problema a 
la falta de médicos que 
sufre Andalucía

Catalina García, ayer en el Parlamento de Andalucía  // EP

Menos días 

García señaló que las listas 
han bajado una media de 
80 días cuando, de media, 
en España solo se han 
reducido en ocho 

Más médicos especialistas 

Salud espera que en dos o 
tres años acaben el MIR los 
médicos que aprovecharon 
el aumento de plazas y eso 
ayudará a bajar plazos

La Consejería de Salud y Consu-
mo cifró ayer en el 2,53 por 
ciento el seguimiento en el turno 
de mañana, según el corte 
realizado a las diez de la mañana, 
de la segunda jornada de huelga 
convocada por el Sindicato 
Médico Andaluz (SMA) ayer. Así, 
de los 4.433 profesionales que se 
encuentran en este turno, 112 
secundaron el paro. En el primer 
día de protestas, que fue el 

miércoles de la pasada semana, 
el seguimiento, siempre según la 
Consejería de Salud, fue del 3,22 
por ciento, más alto que en esta 
semana aunque igualmente muy 
bajo. Los médicos de Atención 
Primaria tienen convocados 
paros y manifestaciones todos 
los miércoles para reclamar que 
la Junta cumpla con los acuerdos 
alcanzados con el colectivo el 
pasado mes de enero. 

Solo el 2,53% de los médicos sigue la 
protesta en Atención Primaria
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Ana S. Ameneiro

La retirada de la cera tras la Se-
mana Santa ha entrado clara-
mente en campaña electoral a
poco más de un mes para las elec-
ciones municipales. En una se-
mana hemos escuchado al PP (el
candidato José Luis Sanz) dicien-
do que en 10 días puede retirar el
95% de la cera de las calles, al
PSOE (la delegada de Limpieza
Pública Marisa Gómez) asegurar
que necesita tres semanas para
eliminarla y a Ciudadanos (el
candidato Miguel Ángel Aumes-
quet) prometer que lo hará en
siete días. Se admiten más apues-
tas ¿Quién da más?

En la ciudad hay más de 70
hermandades y 85.000 nazare-
nos procesionando por sus calles
en Semana Santa. “Estas her-
mandades recorren alrededor de
350 kilómetros de vías públicas
en sus estaciones de penitencia.
Estos datos demuestran la com-
plejidad de la retirada de cera
una vez que finaliza la Semana
Santa”, recuerda la delegada Ma-
risa Gómez.

La delegada de Limpieza Pú-
blica y Educación explicó ayer
que desde el final de la Semana
Santa los trabajos de Lipasam se
prolongan en torno a tres sema-
nas para atender al conjunto de
los itinerarios por los que han
discurrido las cofradías, utili-

zando maquinaria específica-
mente diseñada para la ciudad
de Sevilla.

El candidato del PP a la Alcal-
día de Sevilla, José Luis Sanz,
anunció que “en 2024”, cuando
él gobierne, “se quitará en 10 dí-
as” y denuncia “que en el 95%
de las calles la cera está sin reti-
rar por la incompetencia de un
alcalde que ni planifica ni in-
vierte ni cumple”.

El candidato de Ciudadanos
(CS) a la Alcaldía de Sevilla, Mi-
guel Ángel Aumesquet, defendió

que si entra en el gobierno “los
restos de cera de la Semana San-
ta estarán retirados por comple-
to en un plazo máximo de una se-
mana desde la finalización de la
última procesión”, ha concluido.

La presencia de miles de kilos
de cera que quedan sobre las ca-
lles genera un problema por las
caídas y accidentes en Sevilla
tanto para los peatones como
para los conductores que circu-
lan por la ciudad en los días pos-
teriores. Las reclamaciones pa-
trimoniales al Ayuntamiento

por parte de las personas que
sufren estas caídas no siempre
tienen respuesta positiva en los
tribunales.

El Tribunal Superior de Justi-
cia de Andalucía (TSJA) desesti-
mó en una reciente sentencia la
denuncia de una residente del
centro de la ciudad porque “de
todos es sabida la presencia de
cera en las zonas por donde las
hermandades hacen su estación
de penitencia, como es el caso de
la Hermandad de los Servitas,
por lo que debió la actora extre-
mar las cautelas en su deambu-
lar, máxime cuando la misma re-
side en las inmediaciones”, ade-
más de que “consta debidamen-
te señalizado el peligro que la ce-
ra suponía hasta una fecha bas-
tante posterior a los hechos”.

El gobierno local ha explicado
esta semana que la retirada de
cera en las calles de la ciudad se
está llevando a cabo desde el
Sábado de Pasión por la noche.
Una vez finalizada la Semana
Santa, las actuaciones para la
retirada de cera se están llevan-
do a cabo en turnos de mañana,
tarde y noche con el objetivo de
finalizar lo antes posible. Du-
rante toda la Semana Santa, los
trabajos se realizaron en turno
de noche para no interferir en el
recorrido de las distintas her-
mandades.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Cera acumulada en la zona peatonal del centro.

● El PP asegura que en 10 días puede
retirar el 95% de las calles, el PSOE
en tres semanas y Cs en siete días

La cera entra
en campaña
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

La solución a unos mil funcionarios 

interinos de la Junta de Andalucía de 
larga duración está en manos de la mi-

nistra de Hacienda y Función Públi-

ca, María Jesús Montero. Después de 

estar encadenando contratos en frau-

de de ley en la Administración duran-

te 15 ó 30 años, van a cesar en sus pues-

tos porque las plazas que estaban ocu-

pando hasta ahora tienen dueño. Serán 

para los funcionarios de carrera que 

sí han superado el concurso-oposición 

convocado por la Junta para cumplir 

con la normativa europea que le obli-

ga a reducir la tasa de temporalidad a 

un máximo del 8% de su personal.  

La salida de estos interinos, muchos 

de ellos con 45 ó 50 años, se ha con-

vertido en una patata caliente para el 

Gobierno andaluz, conflicto que el 

PSOE ha caldeado para reprocharle a 

la Junta de Andalucía que no propicia-

ra ningún encuentro con los afectados 

y las organizaciones sindicales para 

darles una alternativa a «interinos de 

larga duración, con más de 30 años de 

servicio a la Administración».  

El consejero de Justicia, Adminis-

tración Local y Función Pública, José 

Antonio Nieto, recogió el guante lan-

zado por el PSOE. El pasado 3 de abril, 

éste abrió una ronda de contactos con 

los grupos políticos y los sindicatos 

para buscar una salida laboral a estos 

trabajadores que no han sacado plaza 

en los sucesivos procesos selectivos. 
Doscientos de ellos ni siquiera se pre-

sentaron a los exámenes, según fuen-

tes autonómicas, convencidos de que 

su empleo no iba a peligrar nunca. 

Las tres reuniones celebradas has-

ta la fecha han dado como resultado 

una carta dirigida a la ministra Mon-

tero para que aclare si puede aplicar 

a los afectados la Ley 20/2021, la nor-

ma que regula la reducción del empleo 

temporal en las administraciones pu-

blicada por el Gobierno central con 

posterioridad a la convocatoria de los 

procesos selectivos de 2017, 2018 y 2019, 

que han servido para estabilizar 61.000 

plazas en la Junta. La idea es darles 

una última oportunidad a este millar 

de interinos para que puedan optar a 

aquellas plazas vacantes que deriven 

de estos procesos y que en teoría no 

podrían ser convocadas bajo estos cri-

terios que establece la citada ley. De 

ahí que se haya elevado una consulta 

a Montero para «dar amparo» a inte-

rinos de larga duración. 

La pelota cambia, pues, de tejado. 

La Junta la devuelve precisamente a 

las manos de quien fuera consejera de 

Hacienda y Administración Pública 

entre 2013 y 2018, cuando estos traba-

jadores y otros muchos (las tasas de 

temporalidad llegaban al 30% de los 

puestos) ya estaban encadenando con-

tratos en fraude de ley.  
 La misiva que firman la Consejería 

y los sindicatos CSIF, Iniciativa Sindi-

cal Andaluza y CCOO –sólo UGT se ha 

descolgado del acuerdo– reclama a la 

ministra Montero una respuesta a su 

consulta legal antes de diez días. «Cons-

ciente como eres de lo perentorio de 

los plazos que manejamos para ello, 

entenderemos que si a 30 de abril del 

presente ejercicio no hemos recibido 

respuesta a este escrito», se dará por 

hecho que, «al menos, no supone nin-

gún tipo de conflicto competencial», 

asevera. Por tanto, «podríamos iniciar 

la tramitación de las medidas que lo-

gren resolver este conflicto» en sinto-

nía con otras regiones, concluye. 

Junto a esta carta, Nieto ha remiti-

do otra similar suscrita por el PP y Vox. 

El PSOE, aunque había celebrado la 

ronda de conversaciones y participa-

do en ella, ha decidido no poner su fir-

ma. En una comisión en el Parlamen-

to andaluz donde se abordó ayer este 

conflicto laboral, el consejero lamen-

tó que el PSOE y UGT no se haya su-

mado, pese a haber alcanzado un con-

senso previo hace seis días. «Me reite-

ro en la necesidad de buscar la unidad 

de acción para lograr un objetivo loa-

ble para darles a los interinos las mis-

mas oportunidades que al resto de in-

terinos de otras comunidades autóno-

mas», aseguró. El texto actual no 

permite aplicarles la ley 20/2021. De 

ahí que sea necesario contar con ese 

respaldo legal del Ministerio, dijo. «Con 

esa aclaración, contando con los gru-
pos y los sindicatos vamos a proponer 

una solución legislativa que dé una 

oportunidad a esas personas», añadió. 

El PSOE desconfía  

El portavoz del PSOE en la comisión, 

Víctor Torres, negó que exista unidad 

en este asunto, entre otras razones 

porque ningún partido de izquierdas 

ha suscrito la carta. «El Gobierno [an-

daluz ] es quien tiene la capacidad eje-

cutiva y, más allá de la consulta, lo que 

debe hacer es poner sobre la mesa una 

propuesta firme y concreta de solu-

ción», precisó a ABC.  No obstante, «el 

Grupo Parlamentario Socialista va a 

seguir trabajando a todos los niveles, 

primero, en mantener el problema en 

el primer nivel de la agenda política y, 

en segundo lugar, en la solución defi-

nitiva», agregó,

La pelota de los mil interinos de 
la Junta sin plaza después de 30 
años está en el tejado de Montero
∑ El consejero Nieto 

envía una carta a la 
ministra para que dé 
amparo legal a los 
empleados que cesan

Los interinos llevan entre 
15 y 30 años sumando 
contratos y recibieron el 
apoyo del PSOE  

UGT y la izquierda se han 
desmarcado de la consulta 
a la ministra, suscrita por 
el resto de sindicatos y los 
partidos PP y Vox

El consejero de Justicia, José Antonio Nieto, en una reunión de la mesa sectorial de la Administración de la Junta  // ABC

Los procesos de estabiliza-
ción realizados están finali-
zando con la toma de pose-
sión de los funcionarios que 
los superaron. Se convocaron 
mediante concurso-oposi-
ción, en lugar de solo oposi-
ción, de forma que no solo 
contara la puntuación del 
examen, sino también la 
experiencia laboral. Pese a 
ello, alrededor un millar de 
interinos no superaron el 
proceso. La Consejería ha 
abierto las primeras bolsas 
preferentes con este personal, 
ordenado por antigüedad, 
pero éstas tienen fecha de 
caducidad: el 31 de diciembre 
de 2024. Hasta entonces, 
deberá explorar una solución.

Bolsas preferentes 
de trabajo para 
ellos hasta 2024
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R. A. SEVILLA

El presidente de la Junta, Juanma
Moreno, señaló que, a pesar de la
sequía actual, el consumo urbano
de agua está “garantizado” en An-
dalucía al menos durante “más de
un año y medio” si continúa la au-
sencia de precipitaciones por lo
que no están previstas restriccio-
nes de agua en zonas “turísticas y
urbanas” este verano en la región,
tal y como anunció después de la
reunión durante el día de ayer de
la Mesa de Expertos contra la se-
quía celebrada en San Telmo.

“Donde va a haber restriccio-
nes, y ya las está habiendo, es en
zonas de interior que se nutren
de acuíferos que no se han podi-
do renovar porque no ha llovi-
do”, precisó el presidente de la
Junta en una entrevista en Onda
Cero, en la que detalló que de
producirse esas restricciones
“hay un protocolo de sequía en el
cual los ajustes en el agua se ha-
cen por orden; primero se apli-
can a la industria, luego al sector
agrícola y, por último, al consu-
mo urbano”, por lo que éste está
garantizado.

Juanma Moreno recordó que se
van “medidas de concienciación
en el ámbito urbano”, así como de
“limitación del agua depurada”,
donde “vamos a tener un control
mucho más exhaustivo”, según
advirtió antes de insistir, no obs-
tante, en que “este verano el turis-
mo, desde el punto de vista prác-
tico, no corre riesgo”, pero “sí el

sector agrícola y ganadero, que
mueve decenas de miles de pues-
tos de trabajo, decenas de millo-
nes de euros”, y que para Andalu-
cía “es uno de nuestros grandes
pulmones y fija población en el
interior”, según recordó.

El jefe del Ejecutivo andaluz
avisó de que “si no llueve en pri-
mavera tenemos un problema se-
rio” en esta comunidad, que acu-
mula ya “cinco años” en los que
ha llovido “menos que la media
natural de nuestro clima”, y don-
de el actual mes de abril está sien-
do “especialmente excepcional”,
con “cero precipitaciones” en las
ocho provincias andaluzas pese a
ser “el mes por antonomasia de
lluvia en nuestro clima”.

Esta circunstancia ya ha su-
puesto, según se conoció durante
el día de ayer en un informe del
BBVA, “por lo pronto, la pérdida
de 35.000 puestos de trabajo en el
sector agroalimentario” andaluz
y “un punto menos de previsión
de crecimiento para el próximo
año”, y “si la sequía fuese extre-
ma, podríamos perder hasta siete
puntos de nuestro PIB”, según re-
lató el presidente de la Junta, que
puso de relieve que Andalucía es
“la primera potencia agrícola de
España”, con un sector primario
“muy poderoso” que tiene “un im-
pacto directo en el empleo y en to-
da esa cadena de valor que tiene
la industria agroalimentaria,
agrícola y ganadera”.

Moreno insistió que ante este
contexto hay que actuar “con pre-

visión”, y al respecto reivindicó
los tres decretos de sequía apro-
bados o anunciados por el Go-
bierno andaluz, que tiene compe-
tencias sobre “el 27% aproxima-
damente” de la superficie hidro-
lógica del territorio andaluz, y

que suponen una inversión global
de “300 millones de euros para
obras de urgencia que están auxi-
liando a muchos pueblos de inte-
rior y zonas de regantes”.

Esto también “se soluciona con
una política hídrica”, según con-
tinuó Moreno, que remarcó que
en el resto del territorio andaluz
la competencia en materia hidro-
lógica la tiene el Estado a través
de la Confederación Hidrográfica
del Guadalquivir, y al respecto se-
ñaló que el Gobierno central sólo
ha aprobado hasta ahora “un de-
creto de sequía con nueve millo-
nes de euros”.

Moreno explicó también que en
la pasada Cumbre del Clima cele-
brada el año pasado en Egipto

mantuvo una reunión “muy inte-
resante con la máxima autoridad
del agua de Israel”, y mantuvo
también reuniones con represen-
tantes de países “más secos” que
están acostumbrados a convivir
con “sequías extremas”, y tras
ellos han llegado a la conclusión
de que “el agua se puede extraer
de varias obras”.

Precisó que una de ellas pasa,
en las zonas de litoral, por actua-
ciones de desalación, algo que
“antes era complejo por su alto
coste económico”, pero que aho-
ra “van vinculadas a grandes
plantas fotovoltaicas, por lo que
el precio de producir ese agua es
bastante menor”. Con las desala-
doras, únicamente “podemos ele-
var el agua a una cota de no más
de 50-60 kilómetros de la costa”,
por lo que “no sería viable para el
interior”, una zona donde, según
abundó, se está recurriendo a la
construcción de “grandes depu-
radoras” que requieren inversio-
nes millonarias y que “técnica-
mente han mejorado mucho, que
nos permiten todo el agua que
consumimos en zonas urbanas
del interior para poder reutilizar-
las en el ámbito agrícola e indus-
trial”.

Junto a ello, Andalucía tam-
bién apuesta por “nuevas canali-
zaciones para evitar pérdidas” de
agua, según indicó también el
presidente de la Junta, que apos-
tilló que “por eso hemos pedido al
Gobierno de España un Perte del
agua, de digitalización del con-
trol de ese agua, y que se puedan
reprogramar fondos europeos pa-
ra que una parte de los que llegan
a España” se puedan dedicar “al
agua”, sin la que, según incidió,
“no puede haber sector turístico,
primario o industrial”.

● El presidente de la Junta recuerda al

Gobierno las inversiones pendientes y a

acusarle de “no tener una política hidráulica”

El agua para los núcleos urbanos está
garantizada durante un año y medio

G. H.

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, durante la inauguración de una depuradora en la provincia de Granada.

Moreno reclama una
interlocución con el
Gobierno central y avisa
de las consecuencias

Adelante pide
cerrar los 109
campos de golf

Adelante Andalucía propuso
ayer al Gobierno de Juanma
Moreno que cierre los 109
campos de golf que hay en la
comunidad mientras dure la
sequía, al sostener que estas
instalaciones gastan al año la
misma cantidad de agua que
consumen un millón de per-
sonas. El portavoz del grupo
Mixto-Adelante, José Ignacio
García, planteó esta exigencia
en rueda de prensa tras aler-
tar de que el acuciante pro-
blema de la sequía está pro-
vocando ya restricciones en el
suministro de agua a los agri-
cultores y que el modelo de
riego “intensivo” en la comuni-
dad es “absolutamente insos-
tenible”. Ante la posibilidad de
cortes de agua para “muchos”
andaluces este verano, recla-
mó como situación excepcio-
nal el cierre de los 109 cam-
pos de golf que hay en Anda-
lucía, la cuarta parte de los
que existen en el conjunto el
país, indicó. “Un campo de
golf es radicalmente insoste-
nible. Los 109 campos de golf
gasta al año el mismo agua
que consume un millón de
personas”, advirtió.
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ArturoBernal
aleja el temor
a posibles
restricciones en
laCosta del Sol

Paula Tejada MÁLAGA

El consejero de Turismo, Cul-
tura y Deporte, Arturo Bernal,
lanzó ayer un mensaje tran-
quilizador: “El suministro de
agua está garantizado para la
época estival” en la Costa del
Sol y en Málaga. Después de
conocer de mano de la Conse-
jería de Medio Ambiente que
“se han arreglado todas las ac-
tuaciones de urgencias, que-
dando pocas por terminar”,
incidió que “no hay preocupa-
ción por el suministro”. Sin
embargo, Bernal hizo hinca-
pié en que el hecho de que va-
ya a haber agua este verano,
“no significa que no tengamos
que extremar precauciones y
trasladar a la población crite-
rios de consumo que ya em-
piezan a ser necesarios”.

De igual forma, el consejero
recriminó al Gobierno central
su “falta de inversión” y la ine-
xistencia, a su juicio, de una
política hídrica que no termi-
nan de comprender porque no
existe. Por ello, señaló que
desde la Junta trabajan para

hacer frente a esta situación
puesto que “tenemos serios
déficit que debemos resolver
cuanto antes”.

Los que sí tienen restriccio-
nes actualmente, y seguirá
así, son los agricultores. En el
caso de Málaga, en la zona de
la Axarquía, los agricultores
no tienen acceso al agua del
pantano de la Viñuela –al 10%
de su capacidad total con tan
solo 16 hectómetros de agua–.
Actualmente, están regando
sus cultivos con aguas regene-
radas y las que tienen en los
pozos, pero estas no hacen
más que agotarse, puesto que
al no llover, no se reponen.

Los regantes de la zona del
Valle del Guadalhorce para es-
te año hidrológico tienen un
25% menos de agua que el año
pasado. Hasta ahora les habían
proporcionado 40 hectóme-
tros de agua, pero ante la falta
de precipitaciones, este año les
llegarán 10 hectómetros. En
cuanto al abastecimiento, su-
frirán un 5% de reducción.

Estas medidas hasta ahora
cabía la posibilidad de que
cambiaran antes de la celebra-
ción de la Comisión de la Se-
quía.

Los regantes del Valle
del Guadalhorce
tienen un 25%
menos de agua
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S.A SEVILLA  

El Grupo Parlamentario Mixto-Ade-

lante Andalucía reclamó ayer ante 

el problema de la sequía que «has-

ta que no salgamos de la sequía hay 

que cerrar los campos de golf». 

«O se da agua a los campos de 

golf o a los andaluces para su con-

sumo, para la agricultura y sus ne-

cesidades básicas», señaló en rue-

da de prensa el portavoz de este gru-

po, José Ignacio García. El portavoz 
parlamentario de Adelante Anda-

lucía esgrimió que Andalucía, con 

sus 109 campos de golf, representa 

«una cuarta parte de todo el Esta-

do», para seguidamente poner de 

manifiesto la magnitud del consu-

mo de agua de estas instalaciones 

deportivas, señalando que «gastan 

el mismo agua que un millón de per-

sonas, la misma cantidad que un 

millón de andaluces», a lo que ha 

sumado el dato de que «un campo 

de golf de 18 hoyos tiene el mismo 

consumo que una población de en-

tre 15.000, 20.000 habitantes». 

«No se puede entender las res-

tricciones a los agricultores, al con-

sumo de agua y se mantengan 109 

campos de golf», argumentó Gar-

cía, quien presentó estas instalacio-

nes como «éste es el modelo de Mo-

reno Bonilla y sobre esto hay que 

decidir», convencido de que se tra-

ta de una práctica deportiva que por 

ese consumo masivo de agua es «in-

sostenible con la vida». 

José Ignacio García defendió la 

concesión de ayudas a los agricul-

tores para afrontar los problemas 

asociados a la sequía, pero resaltó 

que éstas son «un parche que no so-

luciona el problema». 

Fondos de inversión 

Cuestionado por el coste de la pér-

dida de empleo que implicaría el 
cierre de los campos de golf, el por-

tavoz parlamentario de Adelante 

Andalucía argumentó que «la se-

quía va a generar problemas de em-

pleo», en la propia agricultura para 

empezar, de manera que instó a 

«buscar alternativas». 

Respecto al uso de agua recicla-

da para el riego de los campos de 

golf que recoge la normativa seña-

ló que «no siempre se cumple», ade-

más de abogar por su empleo para 

«la limpieza viaria», antes de insis-

tir en la idea de «plantear el agua 

como un bien escaso» y sugirió 

«abrir ese debate». 

«No se trata de echar a competir 

a los trabajadores del campo con los 

de la hostelería», agregó, y reitero 

su petición de «limitar eso mientras 

dure la situación de sequía».

Adelante propone 
que no se permita 
jugar al golf en 
toda Andalucía por 
la falta de agua

PARLAMENTO
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Redacción SEVILLA

La tecnológica sevillana Tier1,
que cotiza en el índice BME
Growth (antiguo Mercado Alter-
nativo Bursátil, MAB), comunicó
ayer al mercado sus resultados co-
rrespondientes al ejercicio de
20220, en el que aumentó sus
ventas hasta los 18,3 millones de
euros, lo que supone un incre-
mento del 7,1% respecto al año
2021 (17,08 millones de euros),
que atribuye al crecimiento orgá-
nico de la compañía.

Con respecto al último prepan-
demia, 2019, el crecimiento es de
un 83%, dado que ese año se fac-
turaron 10,008 millones de euros,
según la información publicada
en el mercado de pymes cotizadas
en expansión.

La compañía cotizada sevillana
ha destacado que las cifras del

ejercicio “muestran la mejora en
la composición de los ingresos,
con un aumento del peso del área
de software hasta el 42% frente al
35% de ejercicio 2021, con un
crecimiento del sector retail del
17%”.

A juicio de Tier1, “ambos indi-
cadores ponen de manifiesto el
buen hacer de la compañía en re-
lación con el cumplimiento de su
plan estratégico”, que prevé que
las actividades de software para
retail cada vez tienen más peso.

La empresa igualmente detalla
que los ingresos recurrentes al-
canzan más del 50% del volumen
de negocio anual, con los que se
experimenta una subida del 26%
sobre 2021 y del 74% sobre 2020.

En cuanto al volumen de ingre-
sos también destaca el crecimien-
to del área de software con un in-
cremento del 29% sobre 2021 y de

un 127% respecto al nivel de pre-
pandemia.

Con esa cifra de negocios de
18,3 millones de euros, Tier1 co-
munica al BME Growth que ha ob-
tenido un Ebitda en 2022 de 1,9
millones, lo que supone que el
10,4% podrá dedicarse a benefi-
cios y amortizaciones. Con todo,
el Ebitda desciende respecto al
que obtuvo en 2021, de 2,25 mi-
llones de euros.

La caída del Ebitda es explicada
por Tier1 porque “la contratación
de grandes proyectos de Infraes-
tructura por parte de importantes
cadenas del sector retail, ha pena-
lizado el Ebitda a corto plazo en
este segmento del negocio”.

Pese al descenso, la compañía
ha destacado “la mejora de la ca-
lidad en la composición del Ebit-
da del grupo, ya que el de produc-
to software supone el 29% sobre
la cifra de negocio de esta línea”.

El beneficio atribuido a la socie-
dad dominante del grupo tam-
bién desciende a 891.000 euros,
frente al 1.1200.000 que obtuvo
un año antes, aunque supera am-
pliamente los 641.000 euros ga-
nados en el último ejercicio com-
pleto antes de la pandemia, un
28% más.

Los resultados han sido valora-
dos por Francisco Javier Rubio,
CEO de Tier1: “El importante au-
mento de las ventas, fundamen-
talmente en productos software
en el sector retail supone la conso-
lidación de nuestro modelo de ne-
gocio. Somos expertos en retail y
eso nos está facilitando una cre-
ciente presencia en los procesos
de contratación de grandes cade-
nas del sector”.

Los Estados Financieros publi-
cados muestran unos activos co-
rrientes y un patrimonio neto que
representan el 73% y el 46% del
activo total respectivamente. Es-
tas cifras reflejan que la compañía
sevillana sigue manteniendo un
balance sólido y solvente, con una
elevada liquidez y bajo nivel de
endeudamiento.

Tier1 eleva sus ventas un
7,1% en 2022 hasta los 18,3
millones pero cae el beneficio

● Los ingresos recurrentes alcanzanmás

del 50% del volumen de negocio anual

de la tecnológica sevillana cotizada

M. G.

Francisco Javier Rubio, CEO de Tier1.
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La Junta consulta
al Gobierno la
salida para los
interinos de
larga duración

R. A. SEVILLA

La Junta de Andalucía elevó una
consulta a la Administración Ge-
neral del Estado para propiciar
que la fórmula en que trabaja se
adecúa a la normativa estatal, la
Ley 20/2021 de medidas urgen-
tes para la reducción de la tem-
poralidad en el empleo público,
para encontrar una salida a los
interinos que deben abandonar
sus puestos tras no superar el
proceso de consolidación del
empleo público puesto en mar-
cha a instancias de la Unión Eu-
ropea y evitar un litigio posterior
con el Estado en forma de la pre-
sentación de un conflicto de
competencias por alejarse Anda-
lucía del camino trazado por la
norma estatal.

El consejero de Justicia, Fun-
ción Pública y Administración
Local, José Antonio Nieto, expli-
có esta situación durante una
comparecencia parlamentaria
en comisión, aun cuando asegu-
ró al Grupo Socialista que “no
voy a pedirle permiso al Estado
para una norma del Parlamento
de Andalucía” con el argumento
del “esfuerzo que nos ha costado
la autonomía”.

Nieto aseguró aguardar esa res-
puesta hasta el 30 de abril para
deducir que en caso de no tener
respuesta del Gobierno “no ha-
bría conflicto de competencias”.
El escrito de la Junta tiene el re-
frendo de los sindicatos CCOO,
CSIF e ISA, además de PP-A y Vox.
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DANIEL CABALLERO MADRID  

La resaca del Covid-19 ya se deja no-

tar en las cifras de impagos de las em-

presas. Aunque la morosidad gene-

ral continúa descendiendo, los cré-

ditos avalados por el Instituto de 

Crédito Oficial (ICO) muestran que 

su devolución empeora por momen-

tos. Concretamente, los préstamos 

con garantía pública que están ya en 

mora aumentaron en 2022 un 177%, 

es decir, que el dato casi se ha tripli-
cado. 

«Los activos dudosos aumenta-

ron un 78,8% en el último año, lo que 

hizo que la ratio de dudosos aumen-

tara 3,6 puntos porcentuales (pp), 

hasta el 7,1%. (…). Dentro de los cré-

ditos ICO clasificados como dudo-

sos, fueron los morosos (que ya han 

incurrido en impago objetivo) los que 

más se elevaron (un 177% en tasa in-

teranual), mientras que los dudosos 

no morosos lo hicieron en menor me-

dida (un 29,6% en tasa interanual)», 

desveló ayer el último informe de es-

tabilidad financiera del Banco de Es-

paña. Como señalaron desde la Di-

rección General de Estabilidad Fi-

nanciera, Regulación y Resolución 

de la institución, el volumen total de 

dudosos asciende 5.600 millones de 

euros en estos momentos; de estos, 

2.700 millones son dudosos no mo-

rosos y 2.900 millones son morosos. 

Deterioro 

El supervisor financiero señaló que 

el importe de los préstamos avala-

dos descendió en 2022, lo que tam-

bién contribuyó al aumento relativo 

de los activos dudosos en ocho déci-

mas. Pero en todo caso la institución 

destacó que «empeoró su calidad cre-

diticia». Esto es algo de lo que se vie-

ne hablando desde hace ya varios tri-

mestres pero no ha sido hasta ahora 

en que se ha producido un incremen-
to tan abultado de los impagos en 

este segmento de financiación que 

se habilitó durante lo peor de la pan-

demia. Algo que se vigila muy de cer-

ca ya que el volumen de financiación 

en créditos ICO supera ampliamen-

te los 100.000 millones de euros. 

La situación económica y los ries-

gos a los que se enfrenta la econo-

mía española y la europea no ayu-

dan. El Banco de España reclamó a 

la banca que sea prudente: «La pers-

pectiva para los próximos meses debe 

guiarse por la prudencia; las entida-

des podrían requerir mayores dota-

ciones por deterioro del balance 

como consecuencia de la potencial 

materialización de algunos de los 

riesgos, en especial la erosión de la 

capacidad de pago de empresas y ho-

gares».

Los créditos ICO 
impagados se 
dispararon más de 
un 177% en el cierre 
de 2022

SECTOR FINANCIERO
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L
A vicepresidenta Díaz
culpó desde Nueva York
a los márgenes empre-
sariales de una parte de

la inflación y señaló que deben
ser intervenidos políticamente.
Coincide con el anuncio de la
creación de un observatorio de
márgenes empresariales. El tufi-
llo ideológico, e incluso electo-
ralista, es inevitable, pero bien-
venidas sean las estadísticas. Y si
es para un mejor conocimiento,
que no fiscalización política, de

los beneficios de las empresas,
pues todavía más.

Las estadísticas nos permiten
conocer bien a dos (costes labo-
rales e impuestos sobre la pro-
ducción y las importaciones) de
los tres componentes del valor
añadido de la economía. El ter-
cero, los excedentes empresaria-
les, los estima la Contabilidad
Nacional como residuo por dife-
rencia entre ingresos y costes e
incluye en ellos tanto los benefi-
cios de las sociedades como las
rentas mixtas, que es como de-
nomina a los ingresos de los au-
tónomos, ante la dificultad de
distinguir entre la compensa-
ción por su trabajo y los benefi-
cios que generan sus empresas.
Si a lo anterior se añaden las
rentas de la propiedad y otras
rentas primarias, se obtiene la

renta nacional bruta que es un
buen indicador del nivel de vida
medio en el país.

Bienvenida por tanto la esta-
dística de márgenes empresaria-
les, que permitirá precisar cómo
se distribuye la renta nacional
entre los que contribuyen a su
generación. Lo que sabemos por
la Contabilidad Nacional es que
la participación de los salarios
es bastante más estable que las
otras dos, gracias a que su nivel
se determina en contratos y con-
venios. Pese a ello, la tendencia
fue claramente creciente entre
el primer trimestre de 2019
(45,4% de la renta nacional bru-
ta) y el segundo de 2020
(52,2%), aunque con el confina-
miento se hundió hasta el
49,2%. Posteriormente la parti-
cipación se ha ido reduciendo de

forma muy suave, hasta llegar al
46,9% a finales de 2022. El per-
fil de los excedentes empresaria-
les ha sido más volátil, cayendo
desde el 44,8 % a finales de 2019
hasta el 38,2% a principios de
2021, para después recuperase
hasta cerrar 2022 en un 47,6%.
Supera por primera vez en lo
que va de siglo a la participación
de los salarios, es de suponer
que por el intenso proceso de
conversión de empleo asalaria-
do en autónomo tras la pande-
mia.

El espectacular crecimiento
de la participación de los exce-
dentes en la renta durante 2022
(2,5 puntos en un solo año) es
también advertido por la Cen-
tral de Balances del Banco de Es-
paña. La información detallada
en los balances refleja un fuerte

incremento de los márgenes em-
presariales (diferencia entre in-
gresos brutos y gastos de explo-
tación) a lo largo del pasado
año, aunque si n llegar a recupe-
rar totalmente el desplome de
2020, bastante más acusado que
el de los salarios.

Según estos datos, el beneficio
de las empresas, que responde
de manera más intensa y tardía
que los salarios a los vaivenes de
la coyuntura, estaría todavía en
fase de reacción ante las pertur-
baciones de la pandemia, guerra
de Ucrania e inflación y desau-
toriza al gobierno en su acusa-
ción velada a las empresas por
greedflation. Significa inflación
por codicia: aprovechar que su-
ben los precios para el incre-
mento injustificable de benefi-
cios.

MÁRGENES EMPRESARIALES

JOAQUÍN
AURIOLES

5

Tribuna Económica
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MARIANO ALONSO  

MADRID 

U
n portavoz parlamentario 
poco sospechoso de ser un 
gran enemigo del Gobierno, 
como el del PNV, Aitor Este-

ban, comenzó ayer su primer turno en 
el pleno –una comparecencia extraor-
dinaria del presidente sobre el último 
Consejo Europeo y también, a petición 
de la oposición, sobre la guerra en Ucra-
nia y las relaciones con Marruecos– con 
un gráfico exabrupto: «¡Qué humor tie-
ne usted, señor presidente! Comenza-
ba el debate sobre Ucrania, Marruecos, 
Consejo Europeo... y en el minuto 15 
dice ‘me permitirán una breve digre-
sión para hablar de Doñana’. Oiga, si 
todo lo demás era una digresión». Otro 
menos sospechoso aún de ser antago-
nista del Ejecutivo de coalición, el di-
putado de Bildu Jon Iñarritu, le espetó 
nada más subirse a la tribuna a Pedro 
Sánchez –y de paso a Meritxell Batet– 
parecido reproche: «Ha tenido usted 
suerte, porque durante más de treinta 
minutos no se ha atenido a la cuestión 
y desde la Presidencia no le han llama-
do a la cuestión, algo que sí nos suele 
ocurrir al resto de diputados».  

Similares reproches tuvo que escu-
char Sánchez de la práctica totalidad 
de grupos, desde el Partido Popular 
(PP) y Vox hasta la CUP, pasando por 
ERC. El portavoz socialista, Patxi Ló-
pez, en cambio, presentó al presiden-
te y su Gabinete al completo como, dijo, 
uno de los que más ha comparecido 
en la Cámara Baja. Pero, al margen de 
ese bálsamo, ni siquiera con los por-
tavoces de su socio en el Consejo de 
Ministros, Unidas Podemos (que tro-
ceó su intervención en cuatro porta-
voces y todos hombres, como subra-
yó con malicia Inés Arrimadas, de Ciu-
dadanos), tuvo Sánchez un camino 
alfombrado. De ellos tuvo que escu-
char también reproches sobre su giro 
con Marruecos, sobre el papel de la 
OTAN ante la guerra en Ucrania y, en 
la víspera de la votación de hoy que 
dejará aprobada la nueva ley sobre el 
‘solo sí es sí’, sobre feminismo. 

De todos ellos se defendió sin am-
bages, contestándole a Enrique San-
tiago (UP) que la Alianza Atlántica es 
«una organización defensiva y no ofen-
siva», o al diputado morado Javier Sán-
chez Serna –alineado inequívocamen-
te con la dirección de su partido en el 
conflicto contra la vicepresidenta Yo-
landa Díaz– que «en este Parlamento 
hay una mayoría feminista porque hay 
120 diputados que lo son», una refe-
rencia al Grupo Socialista que los su-
yos aplaudieron cumplidamente. A Po-
demos y a otros grupos de la izquier-
da les reprochó que reivindicasen para 
Ucrania el plan de paz de terceros ac-
tores, como Brasil o China, pero no, in-
sistió varias veces, el del presidente 
ucraniano, Volodímir Zelensky.  

Pero el anunció que marcó el deba-
te, y las quejas de los grupos por no ser 
el lugar ni el momento idóneo para 
ello, fue el de otras 43.000 viviendas 
públicas para alquiler, que se finan-
ciarán con 4.000 millones de euros pro-
cedentes de los fondos europeos a tra-
vés de una línea del Instituto de Cré-
dito Oficial (ICO). Tendrán que cumplir 
con los requisitos, explicó Sánchez, de 
la «eficiencia energética» y de un arren-
damiento «asequible», y existirá tam-
bién la opción de concederlos duran-
te cincuenta años. 

Debate sobre vivienda  

Un nuevo anuncio sobre vivienda en 
vísperas de las elecciones del 28 de 
mayo, cuando habrá urnas en todos 
los municipios de España, muchos de 
ellos aquejados de elevados precios 
tanto para compra como para alqui-
ler. Sánchez calificó de «bochornoso» 
que nuestro país dedique apenas un 
3% a vivienda pública, lejos, detalló, 
del 13% de media en la Unión Europea 
(UE) o del 20% que destinan Dinamar-
ca o Países Bajos, a los que reivindicó 
acercarse. Con esos nuevos pisos, su-
mados a los de la Sareb, el banco malo, 
anunciados el pasado fin de semana 
en un mitin –este sí organizado como 
tal– del PSOE en Valencia, la cifra de 
vivienda pública, presumió, será de 
cerca de 100.000. 

En su primera réplica, la portavoz 
y número dos del PP, Cuca Gamarra, 
le reprochó que esa misma cifra ya la 
había anunciado en 2021 el exminis-
tro de Transportes José Luis Ábalos, 
quien escuchaba desde su escaño de 
diputado socialista raso, mientras que 
su sucesora, Raquel Sánchez, la reba-
jó meses después a 20.000, recordó Ga-
marra, quien concluyó que, de momen-
to, «ni un solo piso, ni una excavado-
ra, ni una sola llave, y ahora se saca de 
la manga las 50.000 viviendas de la Sa-
reb, que no le han durado ni cuarenta 
y ocho horas. En veinticuatro horas su 
propia ministra [Nadia Calviño] ya le 
desautorizó, cuando dijo que 14.000 
de ellas ya estaban habitadas, muchas 
de ellas con okupas». 

En la dúplica, Sánchez le pidió que 
no faltara «al respeto» a las «familias 
vulnerables que viven en esos pisos», 
cuya situación están regularizando. Y 
se remontó a la etapa de Gamarra como 
alcaldesa de Logroño para acusarla de 
no poner en marcha medida alguna de 
vivienda social. La portavoz de los de 
Alberto Núñez Feijóo se defendió: «Cuan-
do le den los datos, que se los den bien, 
porque hoy la Oficina de Vivienda está 
cerrada. ¿Y sabe quién la cerró? El PSOE. 
Y no solo eso, en estos momentos están 
reclamando a las familias logroñesas 
las ayudas de la luz y el gas. Sin embar-
go, durante mi legislatura no hubo ni 
una sola familia en Logroño que fuera 
desahuciada, todas tuvieron el apoyo 
del ayuntamiento. Y le puedo asegurar 
que entregué muchas más llaves que 
usted en seis años de Gobierno».  

Salvo Santiago Abascal, que orilló 
este asunto en su intervención para 
centrarse en la materia de la compa-
recencia –en un discurso donde co-

menzó acusando a Sánchez de soltar 
«un sermón» en el que, le espetó, «ha-
bla sobre lo que le da la gana. O mejor 
dicho: miente sobre lo que le da la 
gana»– muchos otros portavoces mor-
dieron el anzuelo del nuevo anuncio 
sobre vivienda. Arrimadas se sorpren-
dió de que, después de un lustro go-

Los grupos culpan a 
Sánchez de convertir      
el pleno en un mitin 
∑ PP, Vox y los nacionalistas lamentan 

que dedique buena parte del discurso 
a asuntos ajenos a la comparecencia  

∑ El líder socialista confronta con  
los portavoces de Unidas Podemos 
sobre Ucrania, la OTAN y el feminismo   
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bernando, Sánchez haya descubierto 
«el drama de la vivienda» y «encon-
trado la solución en cuarenta y ocho 
horas». Y Aitor Esteban le reprochó 
que la ley de vivienda no aborde el pro-
blema de los pisos turísticos y que, a 
su juicio, el acuerdo cerrado con ERC 
y Bildu la semana pasada pueda afec-

tar a algunas competencias de las co-
munidades autónomas. 

Pedro Sánchez, saliendo ayer del 

hemiciclo tras el debate  // JAIME GARCÍA

‘Sánchez tira de fondos europeos y 
ofrece otros 43.000 pisos de 

alquiler’. Página 44D
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ANTONIO RAMÍREZ CEREZO 

MADRID 

E
l presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, volvió a usar 
ayer la vivienda como baza 
electoral a las puertas del co-

mienzo de la campaña de las eleccio-
nes municipales y autonómicas del 
28 de mayo. Anunció la creación de 
43.000 viviendas destinadas al alqui-
ler social y asequible, que se añadi-
rán a las 50.000 de la Sareb ya ade-
lantadas el pasado domingo. Sánchez 
hizo el anuncio en el Congreso de los 
Diputados durante una comparecen-
cia para dar explicaciones sobre el úl-
timo Consejo Europeo, la guerra en 
Ucrania y la última reunión de alto 
nivel con Marruecos. Lo desveló sin 
dar apenas detalles del plan. Solo ade-
lantó que se financiará con 4.000 mi-
llones de euros a través de una nue-
va línea de financiación del ICO que 
irá a cargo de los fondos europeos, y 
que se llevará a cabo mediante la cons-
trucción de casas y rehabilitación de 
las mismas en términos de eficiencia 
energética. 

El plan está prácticamente en el 
esqueleto. Fuentes de la Secretaría 
de Estado de Economía señalaron a 
este periódico que «faltan por cerrar 
todos los detalles». En este sentido, 
aún no concretan si van a desarrollar 
las viviendas destinadas al alquiler 
social y asequible a través de promo-
toras públicas o privadas, aunque ade-
lantan que la colaboración público-
privada será fundamental. Tampoco 
tienen decidido si el dinero lo repar-
tirá el ICO exclusivamente mediante 
préstamos directos o se utilizarán 
otras fórmulas adicionales.  

Estas mismas fuentes dijeron que 
los 4.000 millones irán a cargo de los 
préstamos de la adenda del plan de 
recuperación, con un montante total 
de 84.000 millones. Un dinero que tie-
ne que ser devuelto posteriormente 
a Bruselas.  

La idea del plan, como adelantó 
ayer Sánchez, es conseguir un parque 
mayor de vivienda social ante el dé-

ficit de nuestro país en esta materia 
respecto a otros estados europeos. 
«España es el tercer país de la Unión 
Europea con más pisos vacíos y con 
uno de los porcentajes más bajos del 
parque público de vivienda. Menos 

del 3% frente a la media europea del 
9%, y a una distancia considerable de 
los países más avanzados de Europa 
(Países Bajos, Austria y Dinamarca), 
que cuentan con un 20% o más de par-
que público de vivienda». 

Si bien esta es una realidad que el 
sector inmobiliario ha denunciado 
en innumerables ocasiones, el anun-
cio ha vuelto a dejar grandes dudas 
entre las empresas. También en la 
oposición.  

Entre otras razones, porque bue-
na parte del éxito del plan depende-
rá de las comunidades autónomas. 
Fuentes del Ministerio de Economía 
reconocen que tendrán que trabajar 
en conjunto con las autonomías para 
sacar adelante los 43.000 pisos por-
que «son las que al final tienen las 
competencias de vivienda».  

El Gobierno vuelve a lanzar así la 
pelota al tejado de las regiones, al 
igual que hizo con el plan de movili-
zación de 50.000 viviendas de la Sa-
reb. Como ya contó este periódico, 
cerca de 21.000 de ellas tendrán que 
ser compradas por las comunidades 
autónomas. La mayoría de ellas es-
tán aún pendientes de reformar, ade-
más de estar ubicadas en zonas de 
baja demanda.  

Inconcreción 
También ha generado rechazo la in-
concreción del Gobierno con la rela-
ción entre este anuncio y el de la dis-
posición de 100.000 viviendas del Plan 
de Viviendas para el Alquiler Asequi-
ble (PVAA) que el Ministerio de Trans-
portes impulsó en 2021, cuando esta-
ba José Luis Ábalos al frente. 

Sánchez tira de fondos europeos y 
ofrece otros 43.000 pisos de alquiler
∑ Se financiarán  

con 4.000 millones  
de la adenda del plan 
de recuperación  
y los gestionará el ICO  

∑ El presidente  
del Gobierno hizo  
el anuncio en  
el Congreso sin 
concretar detalles

Sin detalles 

El plan adelantado ayer por el 
presidente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, solo desvela el montante 
y el número de viviendas que 
pretenden poner a disposición del 
parque de vivienda social y 
asequible. Por el momento, según 
aseguran fuentes del Ministerio de 
Economía, falta por cerrar el resto 
de detalles.  

3% 
España solo tiene el 3% de sus 
viviendas como parte del parque 
público, frente al 9% de media en 
la Unión Europea y el 20% o más 
que tienen otros países comunita-
rios como Países Bajos, Austria y 
Dinamarca. El presidente Sánchez 
volvió a recordar ayer esta cifra y 
justificó el plan en base a este 
déficit.  

100.000 
viviendas destinadas al alquiler 
social y asequible fueron anuncia-
das por el Gobierno en 2021, 
cuando en el ministerio del ramo 
estaba al frente José Luis Ábalos. El 
PP volvió a reprochar ayer al 
Gobierno que solo anuncia la 
construcción de viviendas y 
todavía no ha hecho ninguna.  

En manos de  
las autonomías 

Para el desarrollo de las 43.000 
viviendas también tendrán que ser 
partícipes las comunidades 
autónomas, que son las que tienen 
las competencias en materia de 
vivienda. Algo que puede compli-
car el objetivo del Gobierno como 
ocurrirá con el plan de moviliza-
ción de pisos de la Sareb anunciado 
el pasado domingo por Sánchez. 

CON VISTAS AL 28M

El Gobierno ha anunciado en los últimos días 93.000 viviendas para alquiler asequible  // EP
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Dentro de ese plan, se incluían 
20.000 viviendas a cargo de fondos 
europeos que además están compro-
metidos en el contrato oficial con Bru-
selas para la recepción del maná eu-
ropeo. Para ello prometieron desti-
nar 1.000 millones de euros del mismo 
plan de recuperación que aún no se 
han tocado y que, según fuentes de 
Economía, forman parte de una línea 
distinta a la de la salida de las 43.000 
viviendas anunciada ayer, lo que ge-
nera aún más caos dentro de la cifra 
final de pisos que pondrá el Gobier-
no a precios por debajo del mercado 
en los próximos años.  

Como parte de ese proyecto, tam-
bién había 14.000 viviendas proce-
dentes de actuaciones coordinadas 
con autonomías y ayuntamientos; 
otras 10.000 de convenios suscritos 
con ayuntamientos; 10.000 del Fon-
do Social acordado con la banca en 
2012; 15.000 de la Sareb, más otras 
10.000 a desarrollar con suelo del ‘ban-
co malo’; y las otras 20.000 del conoci-
do como ‘Plan Ábalos’.  

Sin embargo, el Gobierno no concre-
ta cuántas de las 93.000 anunciadas en 
los últimos días pertenecen a este plan. 

Desconfianza del PP 

Así se lo reprocharon desde la oposi-
ción ayer. «No anuncien más, vamos a 
ser creíbles y a empezar a hacer algu-
na», señaló el vicesecretario de econo-
mía del PP, Juan Bravo, que tildó a Sán-
chez  de ser el «mayor especulador» de 
España. «Solo anuncia y no gestiona o 
construye casas. No ha hecho ningu-
na hasta ahora». 

También desde sus propios socios 
de Gobierno hubo críticas al plan anun-
ciado ayer en la Cámara Baja. «Pode-
mos ha tenido que emplear toda su in-
fluencia política estos tres años para 
que hoy tengamos la primera ley de vi-
vienda. Los anuncios preelectorales 
del PSOE solo se cumplirán si Pode-
mos sigue gobernando con fuerza», 
apunto la ministra de Derechos Socia-
les, Ione Belarra.
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Felipe VI saluda a ciudadanos que se congregaron en torno a la Real Maestranza de Caballería de Ronda   // EFE

A. CALERO / J. J. MADUEÑO 
RONDA (MÁLAGA) 

Las calles del centro de Ronda ama-
necieron ayer con banderas de Espa-
ña en los portales, balcones, farolas y 
jardines. En los aledaños de la Real 
Maestranza los curiosos se agolpaban 
ante el efecto llamada de los vecinos 
de este municipio malagueño, que des-
de primera hora de la mañana se apos-
taron frente al portón de la plaza de 
toros para «coger sitio en primera fila». 
Todos querían saludar a Felipe VI y 
darle la bienvenida a Ronda. «Me gus-
taría verlo, porque nos gusta la Casa 

Real. Le ha dado vida y nombre a Ron-
da», decía Teresa Moreno, que minu-
tos después se aferraba a la estatua 
de Antonio Ordóñez gritando al Rey 
para recibir un gesto de cariño de Fe-
lipe VI. 

450 aniversario  
Para ese entonces, los niños ya habían 
entrado gritando «¡Viva España!» y el 
marqués de Salvatierra, Rafael Atienza 
Medina, le había entregado el bastón de 
mando de la Real Maestranza de Caba-
llería de Ronda, una institución de la 
que el Rey es hermano mayor y que este 
año celebra su 450 aniversario. Fue crea-

da en 1573 por orden de Felipe II para la 
defensa del territorio.  

Se trata de un legado que se man-
tiene con la Escuela de Caballería, en-
cargada ayer del espectáculo ecuestre 
ofrecido al Rey, quien se ubicó en el 
Palco Real, un lugar privilegiado que 
no se abría desde la corrida goyesca 
de 1997 con Juan Carlos I y que ayer lu-
ció el pendón carmesí de Felipe VI.  

El Rey disfrutó del espectáculo y 
de la calurosa acogida que le brinda-
ron 2.500 niños, llegados de diferen-
tes colegios de la comarca. Todos es-
peraron al saludo real con banderas 
de España que ellos mismos habían 
pintado en sus casas. En el albero, co-
reaban enérgicos y llenos de ilusión 
el nombre de Don Felipe. Un efecto 
parecido causó en los cientos de per-
sonas congregadas en las inmedia-
ciones de la plaza. «Siempre es un or-
gullo que venga el Rey a tu pueblo. 
Ronda no sería Ronda sin la historia 
del toreo y la Maestranza», afirmaba 

David García, que se acercó a ver al 
Rey con el pequeño Iker, que no tenía 
guardería.  

El reloj marcaba en ese momento 
las 13.40 horas y Felipe VI saludaba 
desde el burladero a los niños. Al mis-
mo tiempo, a 845 kilómetros de allí, 
un avión privado procedente de Lon-
dres aterrizaba en el Aeropuerto In-
ternacional de Vigo-Peinador. Diez mi-
nutos después, los niños de Ronda se-
guían gritando «¡Felipe! ¡Felipe!» y 
«¡Viva el Rey!», mientras Don Juan Car-
los bajaba con cautela la escalera del 
jet en Vigo.  

«Es un hecho histórico», decía Víc-
tor Fernández, sobre esta primera vi-
sita del Rey a Ronda, que tuvo una par-
te privada y otra institucional. Por un 
lado se reunió con la junta de la Real 
Maestranza de Ronda, a la que esta-
ban invitadas de forma excepcional 
las otras cuatro maestranzas de Espa-
ña –Sevilla, Granada, Valencia y Zara-
goza–, de ahí que este acto estuviera 
planificado en la agenda de la Casa de 
Su Majestad el Rey desde hacía meses. 
Dentro de las instalaciones de la de-
cana de todas, el Rey habló de renova-
ción, modernidad, ética y servicio a 
España en un discurso secreto, que 
solo escucharon los maestrantes a 
puerta cerrada.  

«En nuestra España constitucional 
y democrática habéis sabido ver que 
la ascendencia y la historia compor-
tan sobre todo también obligación y 
compromiso», afirmó Felipe VI, que 

El Rey se da un baño 
de multitudes en su 
primera visita a Ronda
∑ Felipe VI defiende «un espíritu de 

renovación» ante la Real Maestranza  

∑ «La sociedad en que vivimos requiere 
ser siempre un ejemplo a seguir»
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destacó «el enorme valor de cumplir 

vuestra función social».  

La Real Maestranza nació con la 

obligación fundacional de servir a la 

beneficencia, además de formar a los 

jinetes en el arte de la caballería para 

la guerra. Don Felipe ensalzó la exce-

lencia y la voluntad de servicio a Es-

paña y la Corona de estas institucio-

nes nobles, en la que el linaje es obli-

gatorio para ser miembro.  
Animó a cumplir «ese espíritu de re-

novación, que pido y defiendo y que he 

compartido con vosotros en ocasiones 

anteriores [...] Un espíritu en consonan-

cia con nuestros principios constitucio-

nales, con la búsqueda de la excelencia, 

el mérito como referente, la incorpora-

ción de la mujer y las nuevas formas de 

servir a nuestra sociedad», añadió el 

Rey en una institución con más de cua-

tro siglos de historia que ya tiene dos 

mujeres en su junta de gobierno.  

Destacó a las reales maestranzas 

como un ejemplo. «La sociedad en que 

vivimos requiere ser siempre un ejem-

plo a seguir, en un momento donde 

son tan necesarios modelos y referen-

cias éticas, con exigencia y como una 

forma de liderar», apuntó el Rey, al 

tiempo que pidió que estos compro-

misos continúen «siendo fieles a la tra-

dición y a la historia, pero también con 

la legítima ambición de ser vanguar-

dia en el servicio de la sociedad, siem-

pre al servicio de España de una for-

ma ejemplar».  

Al terminar esas palabras, el Rey re-

cibió al presidente de la Junta de An-

dalucía, Juanma Moreno, y al resto de 

autoridades, como la alcaldesa de Ron-

da, María de la Paz Fernández. Visitó 

los museos de las maestranzas y salu-

dó a los jinetes encargados del espec-

táculo en el coso antes de presidir un 

cóctel donde no faltaron maestrantes 

que también son íntimos amigos su-
yos, como Cristina y Pedro de Borbón-

Dos Sicilias o su prima Simoneta Gó-

mez-Acebo.  

Hotel Cueva del Gato 

Antes de emprender el viaje de vuel-

ta, el Rey paró a comer en el Hotel Cue-

va del Gato, que se encuentra en Be-

naoján, a quince minutos de Ronda. 

Disfrutó de los suculentos platos de 

Miguel Herrera, el chef solidario reco-

nocido por los Reyes en junio de 2021 

con la Cruz del Mérito Civil «por su la-

bor durante la pandemia» al propor-

cionar comida a personas dependien-

tes. Cuando terminó, desde la base del 

Tercio Alejandro Farnesio IV de La Le-

gión, salió el helicóptero que le llevó 

de vuelta a Madrid.

Don Felipe ensalzó  
la excelencia y la voluntad    
de servicio a España              
y la Corona de estas 
instituciones nobles 

Ocupó el Palco Real,           
que no se abría desde 1997 
con su padre, para asistir   
al espectáculo ecuestre
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El presidente del Gobierno evita dar 
explicaciones sobre nuestras relaciones con  
el país vecino y convierte su comparecencia 
parlamentaria en un nuevo mitin electoral 

E
L presidente del Gobierno compareció ayer en el Con-

greso de los Diputados para dar cuenta, entre otras 

cuestiones, de las relaciones entre España y Marrue-

cos. En un uso interesado y poco formal de las institu-

ciones, Pedro Sánchez intentó convertir su comparecencia par-

lamentaria en un nuevo mitin en el que se sirvió del tiempo en 

tribuna para formular anuncios de carácter eminentemente 

electoralista vinculados con la política de vivienda. A pesar de 

lo consignado en el orden del día, el presidente no brindó nin-

guna explicación sobre el conjunto de anomalías que vienen 

dándose entre el Ejecutivo y nuestro país vecino.  
La política exterior es uno de los ejes fundamentales de cual-

quier nación y el propio presidente Sánchez ha intentado pro-

yectar una imagen de especial prestigio en el contexto interna-

cional. La intención de presentarse como un líder global antes 

de asumir la presidencia europea contrasta con los logros rea-

les de su agenda exterior. Es cierto que el líder socialista ha de-

mostrado cierta solvencia en el contexto europeo, donde es ca-

paz de comunicarse con fluidez con sus pares comunitarios. Sin 

embargo, el éxito de nuestra política exterior se cifra, en gran 

medida, en el modo en que nos relacionamos con Marruecos, y 

es ahí donde el relato del presidente Sánchez empieza exhibir 

ciertas fisuras y, sobre todo, un inexplicable oscurantismo.  

Cuando Sánchez fue nombrado presidente del Gobierno 

sorprendió que su primer viaje no le llevara a suelo marroquí, 

como dictaba la costumbre. En aquel tiempo, se adujo un pro-

blema de agenda del Rey Mohamed VI para recibirlo. La recep-

ción tampoco tuvo lugar el pasado mes de febrero, cuando se 

celebró la Reunión de Alto Nivel entre los dos países y todavía 

no hay fecha para que se celebre, finalmente, el encuentro entre 

el monarca marroquí y el líder de nuestro Ejecutivo. Son muchos 

los acontecimientos que habrían requerido una explicación, em-

pezando por los sucesos acontecidos el pasado 24 de junio en la 

valla de Melilla, que se saldaron con al menos 23 personas muer-

tas. La gestión de aquella tragedia requirió la atención del De-

fensor del pueblo y sirvió para que el ministro del Interior, Fer-

nando Grande-Marlaska, fuera reprobado. El conjunto de ano-

malías recientes en la relación del PSOE con Marruecos es creciente 

y no se detiene ahí. La exministra de Vivienda en tiempos de Za-

patero, María Antonia Trujillo, ha reivindicado en varias ocasio-

nes la condición marroquí de Ceuta y Melilla, por ejemplo. El pa-

sado enero, salvo Iratxe García, los socialistas votaron en el Eu-

roparlamento en contra de una resolución en la que se instaba 

a Marruecos a respetar la libertad de expresión y a garantizar un 
proceso justo a los periodistas encarcelados, una iniciativa que 

recabó, naturalmente, el apoyo mayoritario de la Cámara.  

Sin embargo, la ruptura con la causa saharaui es, sin duda, 

el movimiento más extraño que ha realizado en los últimos 

tiempos el PSOE. En contra de las resoluciones de la ONU, de 

la opinión de sus socios de gobierno y quebrando la tradicio-

nal identificación del partido y su militancia con la indepen-

dencia del Sahara Occidental, el Ejecutivo asumió la iniciativa 

marroquí como «la base más seria, realista y creíble para la re-

solución del diferendo». El presidente del Gobierno tuvo ayer 

la oportunidad de explicar a la ciudadanía española el porqué 

de tantos gestos insólitos, movimientos todos ellos que debe-

rían abordarse desde la transparencia y la rendición de cuen-

tas debida. Máxime, cuando su vicepresidenta segunda, Yolan-

da Díaz, no titubeó al considerar a Marruecos como una dic-

tadura en un programa de televisión el pasado domingo.

OPACIDAD SOBRE MARRUECOS 

EDITORIALES
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Después de que el sábado Pedro Sánchez se comprometiese a 

promover 50.000 viviendas públicas, ayer continuó con su ofer-

ta añadiendo un plus de electoralismo a su comparecencia en el 

Congreso. De hecho prometió destinar 4.000 millones de fondos 

europeos a la promoción de otras 43.000 viviendas más, con una 

suma total, dijo, de 93.000. Nada explicó sobre que de las prime-

ras 50.000 sólo están realmente disponibles 9.000, y apenas mil 

de ellas en ‘zonas tensionadas’. Y nada dijo tampoco sobre el uso 

de esos fondos para ladrillo, por más que pretenda vincularlos 

al objetivo real de ese dinero europeo, que es la transición ener-

gética y la digitalización para un cambio de modelo productivo 

en España. En cualquier caso, convirtió una cita parlamentaria 

en un mitin de partido, lo que da muestra de su estado de nece-

sidad ante las elecciones del 28M. El problema no es prometer 

viviendas, sino hacerlo de modo creíble y no propagandístico. 

De momento, en esta legislatura, poco ha hecho el Gobierno.

VIVIENDA, ELECTORALISMO 

Y ESTADO DE NECESIDAD
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Sólo 200.000
familias se
beneficiarán
de las ayudas a
los hipotecados

Efe

El Banco de España calcula
que más de 600.000 familias
podrían optar a las medidas
de alivio hipotecario aproba-
das por el Gobierno a finales
de 2022, teniendo en cuenta
el alza del Euríbor, aunque,
contando con la experiencia
del pasado, rebaja a 200.000
el número de hogares que po-
drían adherirse.

En el Informe de Estabili-
dad Financiera publicado
ayer, el supervisor explica
que con una subida del Eurí-
bor de 400 puntos básicos, co-
mo la que se ha producido
hasta ahora desde finales de

2021, habría 549.000 hoga-
res que podrían optar a las
medidas temporales del nue-
vo Código de Buenas Prácti-
cas.

Si se suman las medidas
más estructurales contempla-
das en el mismo código, esta
cifra de potenciales beneficia-
rios se elevaría y superaría los
600.000 hogares, según reco-
nocen fuentes del supervisor.

Sin embargo, con la expe-
riencia del anterior Código de
Buenas Prácticas calculan
que los hogares que se po-
drían acabar acogiendo se-
rían unos 200.000.

A finales de 2022, el Go-
bierno aprobó una batería de
medidas de alivio hipotecario
ante el alza del Euríbor y cal-
culó que más de un millón de
familias podrían acceder a
ellas, lo que se traducía en
uno de cada tres hogares con
hipotecas a tipo variable.

El Banco de España
calcula quemás de
600.000 hogares
podrían beneficiarse
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